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Polo Astronômico de 
Amparo faz sessão para 

observar o Sol nesta sexta-
feira

Posse tem fim de semana com atrações 
musicais e show de manobras radicais

                        Página 3A.

Quem está à procura de uma atividade ou 
passeio diferente no feriado prolongado de 
Corpus Christi, uma ótima dica é visitar o Polo 
Astronômico em Amparo, no interior de São Pau-
lo. Em plena alta temporada de observação do 
céu, o complexo, que em 2025 completa 10 anos 
de história, oferece uma programação especial 
com sessões noturnas, no sábado, e uma diurna 
na sexta-feira, quando os telescópios estarão 
voltados para o Sol. Os ingressos podem ser 
comprados exclusivamente no site oficial www.
poloastronomicompa ro.com.br.

A comemoração dos 70 anos de Santo Antônio de Posse continua com um fim de 
semana repleto de atrações para toda a população. A Praça Coronel David Baptista será 
novamente palco de momentos especiais que celebram a história, a cultura e a alegria 
da cidade. No sábado, dia 21, a partir das 20h, o ritmo do pagode toma conta da praça 
com o show do Grupo Incendeia. Já no domingo, dia 22, a partir das 14h, a emoção toma 
conta do público com o espetáculo da Radical Moto Show. Com manobras radicais e 
acrobacias de tirar o fôlego, o grupo traz ao município uma apresentação voltada para 
toda a família, misturando adrenalina, técnica e entretenimento de alta qualidade.

A Copa Joy Chevrolet 
retorna com todas as suas 
emoções no próximo fi-
nal de semana, no traça-
do do Velocittá, em Mogi 
Guaçu, no interior paulis-
ta. Sempre equilibrada e 
emocionante, a categoria 
— criada e gerenciada pela 
equipe Alpie — promete 
ainda mais disputas em 
um circuito extremamente 
técnico. Com treinos livres 
e classificatórios marcados 
para a sexta-feira (20) a 
Copa Joy Chevrolet chega 
a esta etapa com uma tabe-
la de classificação bastante 
apertada. Vale lembrar 
que a categoria é dividida 
em três classes: Extreme, 
Sport e Novatos. A dispu-
ta deste final de semana 
será em formato Sprint, 
com corridas mais curtas, 
diferentemente das etapas 
de longa duração, que che-
gam a uma hora de prova.

Tem início nesta sexta-feira, dia 20, mais uma edição dos Jogos da 
Melhor Idade, que neste ano será sediada na cidade de São João da Boa 
Vista. As competições seguem até o dia 24 de junho, reunindo represen-
tantes de 42 cidades da região de Campinas, incluindo Jaguariúna, que 
enviará uma delegação com 110 atletas.

Estarão em disputa 15 modalidades esportivas: Atletismo, Basquete 
3×3, Buraco, Bocha, Dama, Xadrez, Dominó, Truco, Natação, Dança de 
Salão, Malha, Coreografia, Voleibol Adaptado, Tênis de Mesa e Tênis, 
totalizando mais de 2.500 participantes com idade acima de 60 anos.

A Secretaria de Políticas para a Mulher iniciou uma nova parceria com 
a OSC Negra Sim para potencializar as ações de orientação e encaminha-
mento das mulheres paulistas à rede de serviços oferecidos pelo governo 
do Estado. A ação ocorre dentro da Carreta de Empreendedorismo, com 
o objetivo de ampliar as atividades vinculadas aos cursos de capacitação, 
fortalecer a autonomia e incentivar a independência financeira feminina.

Pedreira recebeu nesta 
sexta-feira, 13 de junho, a 
visita da Primeira-dama 
do Estado de São Paulo, 
Cristiane Freitas, que este-
ve na cidade para conhecer 
de perto as ações do pro-
grama estadual de qualifi-
cação profissional. A agen-
da incluiu uma parada nas 
Carretas da Capacitação, 
estacionadas na Rua Pro-
fessor João Alvarenga, 
ao lado da Praça Ângelo 
Ferrari, além da visita a 
empresa Geni Porcelanas, 
localizada no Parque In-
dustrial, para conhecer de 
perto da produção da Por-
celana.

Jaguariúna será a pró-
xima cidade a receber o 
Conecta Turismo, evento 
promovido pelo Sebrae-SP 
em parceria com a Prefei-
tura Municipal, por meio 
da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Tu-
rismo e Agronegócios, e o 
Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento 
do Polo Turístico do Cir-
cuito das Águas Paulista 
(CICAP).

Jaguariúna tem participação de 
110 atletas nos Jogos da Melhor 

Idade

Trabalho da Saúde Mental 
de Santo Antônio de Posse é 

selecionado em projeto nacional da 
Fiocruz

Primeira-
dama do 

Estado visita 
Pedreira e 

reforça apoio 
à capacitação 
profissional

Mogi Mirim 
investe em 
projetos e 
parcerias 

para resolver 
problemas de 
saneamento 

básico na zona 
rural

Conecta 
Turismo chega 
a Jaguariúna 
com foco em 
experiências e 
oportunidades 

para
empreendedores
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Holambra sedia 2ª etapa dos 
Jogos Desportivos do Circuito 

das Águas
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Copa Joy Chevrolet retorna para a primeira disputa no 
Velocittá neste sábado (21)

Holambra irá receber nos dias 28 e 29 de junho equi-
pes de oito cidades para a segunda de cinco etapas dos 
Jogos Desportivos do Circuito das Águas Paulista. As 
partidas de vôlei, futebol, futsal e basquete serão reali-
zadas no Ginásio Municipal, no Estádio Municipal Zeno 
Capato, no Ginásio do Imigrantes e no Campo do bair-
ro Alegre (ao lado da UBS), a partir das 8h. A entrada é 
aberta ao público.
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Eu sou Nelson Theodoro 
Junior,

 Empresário, 
Publicitário, Diretor da 

Fecomercio/São Paulo e
Presidente da Associação 

Comercial de Mogi Mirim.

Giovanna Vanny, só-
cia da VANNY Advoca-
cia empresarial locali-

zada em Campinas
e São Paulo, atuante
há mais de 12 anos em
toda RMC e Circuito 

das Águas
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Maria Vitória Savioli, Advoga-
da, uma profissional de 26 anos 
cuja trajetória já é marcada por 
realizações notáveis e uma paixão 
contagiante por inovação e  em-

preendedorismo.

Sabemos da impor-
tância da motivação 
como gatilho inicial. É 
ela que nos dá o primei-
ro impulso, que acende a 
faísca para começarmos 
algo novo. Mas a verda-
de é que a motivação não 
dura. Ela vai embora — e 
é justamente, nesse mo-
mento em que muitos de-
sistem.

E aqui está o ponto 
essencial: precisamos 
constantemente acionar 
gatilhos de motivação, 
criando momentos de 
inspiração para manter a 
chama acesa, dentro das 
equipes. Porque é esse 
equilíbrio entre motiva-
ção e disciplina, somados 
de forma contínua, que 
cria um ciclo virtuoso de 
crescimento.

Motivação gera ação. 
Disciplina sustenta. E 
quando um alimenta o 
outro, os resultados apa-
recem.

Os resultados dura-
douros vêm com a ca-
pacidade de continuar, 
mesmo quando a mo-
tivação desaparece. É a 
consistência que separa o 
empreendedor que cres-
ce, daquele que vive de 
frases prontas, nas redes 
sociais. E essa não é só a 
minha opinião — Cami-
la Farani escreveu algo 
muito semelhante no 
LinkedIn:

“Hoje, não precisamos 
de posts motivacionais. 
Precisamos aprender a 
aparecer, a executar, a 
agir mesmo sem vonta-
de.”

A Associação Comer-
cial de Mogi Mirim rece-
beu um dos maiores espe-
cialistas em treinamentos 
de alta performance: 
Cláudio Luvizzotti, para 
uma palestra presencial 
inesquecível. Uma expe-
riência que motivou inú-
meras equipes rumo a re-
sultados extraordinários, 
entre os temas abordados 
tivermos:

• como alinhar os 
objetivos da liderança 
com o dia a dia da opera-

ção;
• como estimular 

o comprometimento e o 
engajamento do time;

• como transformar 
desafios em oportunida-
des de crescimento;

• como fortalecer a 
sinergia e a produtivida-
de entre os colaborado-
res;

• como encantar o 
cliente e garantir sua fi-
delização.

Foi um encontro es-
pecial para empresários, 
gestores e profissionais 
que desejam transformar 
comportamento em re-
sultado — com foco em 
vendas, relacionamento e 
excelência no atendimen-
to.

Porque, no mundo 
real, o que transforma 
ideias em conquistas não 
é inspiração — é discipli-
na. E é a consistência que 
nos leva a outro patamar.

Essa não é apenas 
uma filosofia bonita, é 
ciência e prática. Estu-
dos mostram que hábitos 
consistentes aumentam 
em mais de 80% a chan-
ce de alcançar metas. E 
líderes consistentes têm 
2,5 vezes mais probabi-
lidade de construir ne-
gócios sustentáveis. Ou 
seja, quem aparece todos 
os dias, mesmo quando 
não há aplausos — colhe 
os frutos que os incons-
tantes jamais alcançarão.

Quer crescer? Então 
não espere sentir vonta-
de. Apareça para o que 
importa.

Comece a fazer e man-
tenha o ritmo. Converse, 
fale, comunique, poste 
mesmo, não pense nas 
curtidas.

O mundo não valoriza 
quem começa com entu-
siasmo.

Valoriza quem conti-
nua, mesmo em silêncio.  
Esse é o verdadeiro se-
gredo: Motivação + Dis-
ciplina, dia após dia.

Boa semana e fiquem 
com Deus!

Nelson Theodoro Jr

A Reforma Traba-
lhista de 2017 deixou 
claro que qualquer 
desconto de contribui-
ção sindical só poderia 
ocorrer mediante au-
torização prévia, ex-
pressa e individual do 
trabalhador. Ou seja, 
quem quisesse contri-
buir, manifestaria sua 
vontade. A regra era 
simples e direta.

No entanto, uma re-
cente mudança de en-
tendimento, impulsio-
nada pelo atual governo 
federal, reacende uma 
velha discussão: quem 
não apresentar a car-
ta de oposição poderá 
ter o desconto sindical 
efetuado diretamente 
em folha de pagamen-
to. Ou seja, o oposto do 
previsto em Lei!

Essa alteração tem 
gerado dúvidas nas 
empresas. Afinal, como 
agir diante dessa situ-
ação para evitar ações 
trabalhistas e questio-
namentos dos empre-
gados?

Na prática, os sin-
dicatos têm retomado 
cláusulas em acordos 
e convenções coletivas 
que preveem o descon-
to das contribuições 
sindicais de todos os 
empregados, salvo se 
eles apresentarem for-
malmente uma carta de 
oposição dentro de um 
prazo determinado.

Ou seja, o desconto 
deixa de ser optativo 
e passa a ser obrigató-
rio para quem não se 
manifesta contraria-
mente, ainda que a Lei 
preveja, claramente, o 
oposto.

O tema está longe 
de ser pacífico com re-
lação a sua legalidade 
ou não, isto porque, há 
decisões judiciais para 
os dois lados.

Ainda assim, en-
quanto não há decisão 
definitiva do STF sobre 
essa nova interpreta-
ção, os sindicatos têm 
adotado essa prática, e 
muitas empresas vem 

sendo cobradas sobre 
os respectivos repas-
ses.

Enquanto este limbo 
judicial não se estabili-
za, para proteger-se de 
questionamentos e agir 
dentro das regras atu-
ais, é fundamental que 
as empresas informem 
os empregados sobre a 
existência da cláusula 
na convenção ou acor-
do coletivo; esclarecer 
o prazo e o procedimen-
to para apresentação 
da carta de oposição; 
disponibilizar modelos 
de carta de oposição, 
se possível, facilitando 
o processo aos colabo-
radores; manter regis-
tro das comunicações 
feitas aos empregados; 
realizar ou não o des-
conto, conforme o re-
cebimento ou não da 
carta, guardando toda 
a documentação perti-
nente.

É de conhecimento 
público, porém, que 
os Sindicatos não têm 
recebido com grande 
apreço os empregados 
que buscam a desfi-
liação, tampouco têm 
aceitado as cartas de 
oposição enviadas por 
correios.

Pensando nisto, a 
movimentação política 
visando a facilidade de 
desfiliação sindical pe-
los trabalhadores tem 
sido intensa, isto por-
que,  a Câmara dos De-
putados aprovou nesta 
terça-feira (10/6) um 
projeto que prevê me-
canismos digitais de 
pedido de cancelamen-
to de contribuição sin-
dical. A proposta será 
enviada ao Senado.

Mesmo que a discus-
são sobre a legalidade 
do desconto sem auto-
rização expressa ain-
da esteja longe de um 
desfecho definitivo, a 
prática de exigir carta 
de oposição voltou a 
ganhar força, e ignorar 
esse movimento pode 
custar caro.

Motivação + 
Disciplina, dia 

após dia

Contribuição Sindical: 
Empresas Precisam Exigir 

Carta de Oposição dos 
Funcionários? Entenda as 

Novas Regras. Olá, leitor! Vamos 
conversar sobre seus 
direitos?

Você já passou pela 
situação de comprar 
algo pela internet e, 
quando o produto 
chegou, percebeu que 
não era bem aquilo 
que esperava? Talvez 
a cor fosse diferente, 
o tamanho não ser-
visse ou simplesmen-
te não era o que você 
imaginava. Se isso 
aconteceu com você, 
saiba que a lei está do 
seu lado. Como advo-
gada e colunista aqui 
do jornal O Regional, 
gosto de trazer as-
suntos que realmen-
te fazem parte da sua 
rotina, e hoje vamos 
falar sobre o que fazer 
quando uma compra 
online não sai como o 
esperado.

O que a lei diz so-
bre o arrependimento 
da compra

Quando compra-
mos fora da loja físi-
ca, como pela internet 
ou telefone, temos o 
chamado direito de 
arrependimento. O 
Código de Defesa do 
Consumidor garante 
que, dentro do prazo 
de sete dias corridos 
a partir do recebi-
mento, você pode de-
sistir da compra sem 
precisar justificar o 
motivo. E tem mais: 
o fornecedor deve de-
volver o valor total 
pago, incluindo o fre-
te. Isso protege você 
justamente porque, 
nesse tipo de compra, 
não há como analisar 
o produto de perto 
antes de tomar a de-
cisão.

O que acontece com 
o frete em caso de de-
volução

Essa é uma dúvida 
muito comum. Muitas 
pessoas têm medo de 
exercer o direito de 
arrependimento por 
acharem que vão pre-
cisar pagar pelo envio 
de volta, mas isso não 
procede. A responsa-
bilidade pelo frete de 
devolução é da loja, e 
não sua. Se a empre-
sa quiser cobrar, está 
agindo em desacordo 
com a lei, e você pode 
– e deve – reclamar.

E se o produto vier 
com defeito

Outra situação bas-
tante frequente é o 
produto apresentar 
defeito logo após a 
entrega. Aqui, o con-
sumidor também está 
protegido. O prazo 
para reclamar é de 

trinta dias para pro-
dutos não duráveis 
e noventa dias para 
os duráveis, sempre 
contados a partir do 
recebimento. O forne-
cedor tem o dever de 
resolver o problema 
em até trinta dias. Se 
isso não acontecer, 
você pode escolher 
entre trocar o produ-
to, receber um abati-
mento no preço ou até 
pedir a devolução to-
tal do valor pago.

Compras em loja fí-
sica são diferentes

É importante des-
tacar que o direito 
de arrependimento 
só vale para compras 
feitas fora do estabe-
lecimento comercial. 
Quando a compra é 
presencial, a troca ou 
devolução só acontece 
se houver defeito ou 
se a loja oferecer essa 
possibilidade como 
cortesia. Então, fique 
atento a isso antes de 
sair da loja.

O que fazer se a em-
presa não respeitar 
seus direitos

Se você tentou re-
solver e a empresa 
não colaborou, vale 
registrar uma recla-
mação no Procon ou 
no site consumidor.
gov.br. E quando nem 
isso resolve, a ajuda 
jurídica pode ser es-
sencial. Uma notifica-
ção extrajudicial mui-
tas vezes já resolve o 
problema, mas, se for 
necessário, o caminho 
judicial também está 
disponível. O mais 
importante é não se 
calar e buscar aquilo 
que é justo.

Conclusão

A internet facilitou 
muito a nossa vida, 
mas não podemos es-
quecer que toda co-
modidade deve vir 
acompanhada de se-
gurança e respeito. 
Conhecer seus direi-
tos é o primeiro passo 
para evitar prejuízos e 
fazer valer a proteção 
que a lei oferece. Sem-
pre que tiver dúvidas, 
busque informações 
confiáveis e, se preci-
sar, conte com o su-
porte de um profissio-
nal. Eu sigo aqui, com 
você, trazendo toda 
semana orientações 
que podem fazer a di-
ferença no seu dia a 
dia como consumidor.

Maria Vitória Sa-
violi

Advogada – OAB/
SP 510.185

Colunista do jornal 
O Regional

Direitos do 
consumidor em 
compras online
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Da Redação

O Governo de São Pau-
lo anunciou nesta segun-
da-feira (16) um plano de 
investimento de R$ 1,2 
bilhão para moderniza-
ção da infraestrutura das 
Escolas Técnicas (Etecs) 
e Fatecs de Tecnologia 
(Fatecs) estaduais, ad-
ministradas pelo Centro 
Paula Souza (CPS). Os 
recursos começam a ser 
empregados imediata-
mente.

“O Centro Paula Souza 

é um patrimônio do Es-
tado de São Paulo. Nosso 
compromisso é assegu-
rar que os jovens tenham 
acesso a um Ensino Téc-
nico e Superior Tecnoló-
gico de excelência, mas 
também um ambiente 
digno, seguro e moderno. 
Esses investimentos vão 
corrigir distorções histó-
ricas e preparar as Etecs 
e Fatecs para os desafios 
do futuro, com mais tec-
nologia, conforto e in-
fraestrutura adequada”, 
destaca o governador 

Tarcísio de Freitas.
De imediato, serão li-

berados R$ 52 milhões 
para ações emergenciais 
de infraestrutura, reali-
zadas durante o recesso 
escolar, para minimizar 
o impacto no calendário 
letivo. A Secretaria de Ci-
ência, Tecnologia e Ino-
vação e o CPS elaborarão 
um plano estratégico de 
médio prazo para a re-
qualificação das unida-
des. A proposta das obras 
de modernização incluirá 
revisão completa de ins-

talações elétricas, acessi-
bilidade, atualização de 
laboratórios e áreas de 
lazer, além de conecti-
vidade e refrigeração de 
salas de aula.

Reconhecimento
“Esse investimento de 

R$ 1,2 bilhão é um mar-
co histórico para a nossa 
instituição. É o reconhe-
cimento do Governo de 
São Paulo em relação 
à importância das Ete-
cs e Fatecs na formação 
de talentos e no desen-

volvimento do Estado”, 
afirma o diretor-superin-
tendente do CPS, Clóvis 
Dias.

“O investimento de 
R$ 1,2 bilhão não é ape-
nas um reforço estru-
tural — é uma decisão 
estratégica para repo-
sicionar o Centro Paula 
Souza como protagonista 
na educação do futuro. 
Estamos preparando a 
rede para os próximos 20 
anos,” reafirma o vice-di-
retor-superintendente, 

Maycon Geres

O Centro Paula Sou-
za administra 228 Etecs 
em todo o Estado, que 
contam com 224 mil alu-
nos, em 262 cursos, entre 
Técnico, Ensino Médio 
integrado ao Técnico e 
Especializações Técni-
cas. Já as Fatecs somam 
81 unidades, com mais 
de 91 mil estudantes, em 
100 cursos de graduação 
tecnológica, nas modali-
dades presencial e a dis-
tância.

Da Redação

Mais de 900 mil apo-
sentados e pensionistas 
do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) em 
todo o país foram atendi-
dos nas agências dos Cor-
reios desde 30 de maio, 
quando a estatal passou 
a receber quem precisa-
va de atendimento pre-
sencial para verificar se 
houve algum desconto 
associativo não autori-
zado em seus benefícios. 
Desse total, 488 mil fize-

ram a contestação.

A partir desta segun-
da-feira, 16 de junho, es-
tão sendo liberadas nas 
unidades dos Correios as 
justificativas das entida-
des sobre os descontos. 
Aposentados e pensio-
nistas que fizeram a con-
testação há pelo menos 
15 dias úteis poderão 
retornar às agências dos 
Correios para consultar 
a resposta das entidades.

Dentro de 30 dias cor-

ridos a partir do rece-
bimento da resposta da 
entidade, o aposentado 
ou pensionista precisa 
informar se concorda ou 
não com o que foi res-
pondido. Essa manifes-
tação poderá ser feita 
pelo aplicativo Meu INSS 
ou presencialmente na 
agência dos Correios.

A opção de atendi-
mento presencial nas 
agências dos Correios 
foi pensada para, prin-
cipalmente, as pessoas 
que têm dificuldade em 
acessar o celular, o com-
putador e a internet para 
resolver o problema por 
meio do aplicativo Meu 
INSS ou da Central 135.

A lista de agências 
habilitadas está disponí-
vel no site dos Correios. 
Também é possível fazer 
a consulta pelo número 
135.

O que fazer se a enti-
dade não respondeu ou 
não comprovou que o 
desconto foi devido?

Quando a entidade 
não mandar resposta ou 
informar que não possui 
documentos, o INSS vai 
iniciar um processo de 
cobrança para que a en-
tidade devolva os valores 
descontados. Neste caso, 
o beneficiário não preci-
sa fazer nada, mas deve 
aguardar mais informa-
ções e continuar acom-
panhando o andamento 
do pedido pelo aplicativo 
Meu INSS ou pela central 
de atendimento 135.

O INSS já está envian-
do Guias de Recolhimen-
to da União (GRUs) para 
que as entidades devol-
vam o dinheiro cobrado 
indevidamente. Se elas 
não pagarem em até 5 
dias úteis, o Instituto vai 
pedir à Advocacia-Geral 
da União (AGU) que ado-
te as medidas judiciais 
cabíveis para responsabi-
lizar as entidades ou seus 
sócios.

O que fazer se a enti-
dade informou que tem 
documentos ou que há 

um processo na Justiça?
Neste caso, o aposen-

tado ou pensionista pre-
cisa se manifestar. Ou 
seja, informar se con-
corda ou não com o que 
a entidade respondeu. O 
prazo para isso é de 30 
dias corridos a partir do 
recebimento da resposta 
da entidade.

O beneficiário pode 
dar essa resposta de duas 
formas:

 - Pelo aplicativo Meu 
INSS, função disponível 
desde 9 de junho;

- Ou nas agências dos 
Correios, a partir do dia 
16 de junho (mesmo que 
tenha iniciado a contes-
tação por outro meio). 
Mas a ida a uma agência 
só deve ocorrer depois 
que tiver passado o pra-
zo de 15 dias úteis des-
de a contestação. Esse é 
o tempo que a entidade 
tem para responder. An-
tes disso, a informação 
ainda não estará disponí-
vel no sistema.

Mesmo que o prazo de 

15 dias úteis da entidade 
já tenha vencido, a infor-
mação pode demorar um 
pouco para aparecer no 
sistema. Isso ocorre por-
que o volume de dados é 
grande e o processo está 
sendo feito aos poucos. 
Por isso, os beneficiários 
devem continuar acom-
panhando as solicitações 
por meio do aplicativo 
Meu INSS ou pela central 
de atendimento 135.

 ALERTA — O INSS 
não envia mensagens por 
WhatsApp, não liga nem 
envia e-mail ou SMS com 
links para consulta ou 
confirmação de dados. 
As informações oficiais 
sobre as contestações só 
serão disponibilizadas 
pelos canais oficiais. Na 
dúvida, os usuários não 
devem compartilhar seus 
dados pessoais com des-
conhecidos.

Fonte: Secretaria de 
Comunicação Social da 
Presidência da República

Da Redação

atendimento pre-
sencial do Instituto 
Nacional do Segu-
ro Social (INSS) terá 
mudanças no ponto 
facultativo de Corpus 
Christi. As agências 
da Previdência Social 
fecham quinta (19) e 
sexta (20), reabrindo 

normalmente a partir 
da próxima segunda-
-feira (23). Já os ca-
nais remotos funcio-
nam normalmente.

Canais remotos
Pelo principal canal 

de atendimento, que é 
o Meu INSS (site gov.
br/meuinss ou aplica-
tivo para celulares), 

é possível fazer quase 
tudo o que o Instituto 
oferece: dar entrada 
em serviços e benefí-
cios, simular aposen-
tadoria, consultar da-
dos de pagamento, 
acompanhar proces-
sos, emitir extratos, 
cumprir exigências e 
agendar atendimento 
presencial.

Para quem não tem 
acesso ou facilidade 
com a internet, a al-
ternativa é a Central 
Telefônica 135. A cen-
tral faz atendimento 
humano de segunda a 
sábado, das 7h às 22h 
(horário de Brasília), e 
atendimento eletrôni-
co 24 horas por dia. A 
ligação é gratuita.

Da Redação

A Secretaria de Po-
líticas para a Mulher 
iniciou uma nova par-
ceria com a OSC Negra 
Sim para potencializar 
as ações de orientação 
e encaminhamento das 
mulheres paulistas à 
rede de serviços ofere-
cidos pelo governo do 
Estado. A ação ocorre 
dentro da Carreta de 
Empreendedorismo, 
com o objetivo de am-
pliar as atividades vin-
culadas aos cursos de 
capacitação, fortalecer 
a autonomia e incenti-

var a independência fi-
nanceira feminina.

A OSC Negra Sim, 
reconhecida por suas 
iniciativas de inclusão 
e apoio às mulheres 
negras, é responsável 
por gerenciar e acom-
panhar todas as etapas 
do programa itinerante 
- desde a inscrição das 
mulheres nos cursos de 
capacitação, até o di-
recionamento para ou-
tros equipamentos.

“A Carreta do Em-
preendedorismo reafir-
ma nosso compromisso 
com o desenvolvimen-
to econômico das mu-

lheres e, ao unir forças 
com a Negra Sim, am-
pliamos nossa capa-
cidade de levar infor-
mação, acolhimento e 
redes de apoio a quem 
precisa”, destaca a se-
cretária de Políticas 
para a Mulher, Valéria 
Bolsonaro.

A OSC oferece orien-
tação individualiza-
da sobre direitos, en-
caminhamentos para 
atendimento psicoló-
gico e jurídico, além 
de promover oficinas. 
“Nosso compromis-
so é garantir que cada 
mulher encontre na 

Carreta não só conhe-
cimento técnico, mas 
também acolhimento e 
suporte para transfor-
mar seu projeto de vida 
em realidade”, afirma 
a coordenadora geral 
da Negra Sim, Sandra 
Cassimiro.

A Carreta do Em-
preendedorismo, que 
oferece cursos de ca-
pacitação gratuitos em 
parceria com Senac, 
Sebrae-SP e Senar nas 
áreas de gestão de ne-
gócios, marketing, fi-
nanças e inovação, com 
o objetivo de fomentar 
a independência finan-

ceira das participantes, 
já percorreu 20 muni-
cípios. Só em 2025, es-
teve em Dracena, An-
dradina, Adamantina, 
Presidente Prudente, 
Assis, Marília, Lins, 
Ourinhos, Bauru, São 
José do Rio Preto, Fer-
nandópolis e São José 
do Rio Pardo.

 Na próxima se-
gunda-feira, dia 23, a 
Carreta chega a Leme. 
Todos os serviços pres-
tados pela OSC Ne-
gra Sim estarão dis-
poníveis diariamente, 
com equipe multidis-
ciplinar pronta para 

orientar sobre direitos 
trabalhistas, acesso a 
linhas de crédito, e me-
canismos de proteção 
contra violência.

 
SP Por Todas
O SP Por Todas é um 

movimento promovido 
pelo Governo do Esta-
do de São Paulo para 
ampliar a visibilidade 
das políticas públicas 
para mulheres, bem 
como a rede de prote-
ção, acolhimento e au-
tonomia profissional e 
financeira que viabili-
za serviços exclusivos 
para elas.

Etecs e Fatecs receberão R$ 1,2 bi para obras de modernização

Correios atendem mais de 900 mil 
aposentados e pensionistas do INSS sobre 

descontos indevidos

Confira atendimento do INSS no feriado 
prolongado de Corpus Christi

Mulher fortalece o empreendedorismo feminino em parceria com a OSC 
Negra?
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Holambra recebe comitiva para discutir parceria econômica e cultural com 
Curaçao

Trabalho da Saúde Mental de Santo Antônio de Posse é selecionado em 
projeto nacional da Fiocruz

Conecta Turismo chega a Jaguariúna com foco em experiências e 
oportunidades para empreendedores 

De Holambra A Prefeitura de Ho-
lambra recebeu hoje, 

17 de junho, a visita 
representantes do go-
verno de Curaçao, ilha 
holandesa localizada 
no Caribe, e da FIESP 
(Federação das Indús-
trias do Estado de São 
Paulo), para uma reu-
nião de estreitamento 
de laços econômicos e 
culturais.

A comitiva contou 
com a presença de 
Hugo Clarinda, dire-
tor de Turismo do país 
caribenho, Janaína 

Araújo, representante 
de Curaçao no Brasil, 
Marta Lívia Suplicy, 
presidente do Conse-
lho Superior Feminino 
da FIESP, e Graça Al-
baran, presidente da 
Virada Feminina para 
o Interior. O grupo foi 
recebido pelo vice-pre-
feito Miguel Esperança 
e pela diretora munici-
pal de Turismo e Cultu-
ra, Alessandra Caratti.

Durante o encontro, 
entre temas de interes-

se comum, foi discutido 
um tratado de cidades 
irmãs em virtude da 
língua e cultura holan-
desas que influenciam 
tanto a cidade paulista 
quanto a ilha. Outros 
pontos abordados fo-
ram uma cooperação 
cultural e comercial, 
além de força tarefa 
para fazer com que o 
Aeroporto Internacio-
nal de Viracopos, em 
Campinas, tenha voos 
diretos para Curaçao, a 

fim de fomentar a ati-
vidade turística.

“É o começo de um 
tratado internacio-
nal entre Holambra e 
Curaçao, em virtude da 
raiz cultural que existe 
entre as duas cidades”, 
comentou o vice-pre-
feito. Após o encontro, 
os visitantes conhece-
ram alguns pontos tu-
rísticos, como o Moi-
nho Povos Unidos, um 
dos cartões postais da 
cidade.

De Santo Antônio de 
Posse

Santo Antônio de Pos-
se teve uma experiência 
local da rede de saúde 
mental selecionada para 
o Projeto Nós na Rede, 
uma iniciativa do Minis-
tério da Saúde em parce-
ria com a Fiocruz Brasí-
lia. O projeto tem como 
objetivo qualificar pro-

fissionais que atuam na 
Rede de Atenção Psicos-
social (RAPS), promo-
vendo práticas voltadas 
à desinstitucionalização, 
à redução de danos e ao 
cuidado humanizado.

O relato de experiên-
cia selecionado, intitu-
lado “Oficinas Terapêu-
ticas de Prevenção ao 
Suicídio: Musicoterapia, 
Dança Circular e Arte-

terapia”, foi elaborado 
por Matheus Gabriel 
Andrade Nobre Frezzato 
Fernandes, da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
com coautoria do Centro 
de Atenção Psicossocial 
(CAPS I), Atenção Bási-
ca, Secretaria Municipal 
de Saúde e Supervisão de 
Gestão. O trabalho com-
partilha as ações realiza-
das durante o Setembro 

Amarelo no município, 
incluindo palestras, ofi-
cinas, caminhadas e ati-
vidades de integração 
comunitária com foco na 
prevenção ao suicídio e 
na valorização da vida.

Além de represen-
tar o município em ní-
vel nacional, a seleção 
garantiu a oferta de 40 
vagas no curso de qua-

lificação do projeto para 
profissionais do CAPS I 
e do Núcleo de Atenção 
Psicossocial Referencia-
do (NAPr). A formação, 
com carga horária de 120 
horas e modelo híbrido 
(presencial e a distân-
cia), será promovida em 
encontros presenciais 
realizados no município 
de Jaguariúna.

Com foco em dois 

eixos principais — aco-
lhimento e cuidado a 
pessoas em sofrimento 
psíquico e em conflito 
com a lei, e atenção a 
usuários de álcool e ou-
tras drogas —, o curso 
visa fortalecer o papel 
dos CAPS como articula-
dores do cuidado no ter-
ritório, ampliando sua 
capacidade de atuação e 
de transformação social.

De Jaguariúna

Jaguariúna será a 
próxima cidade a rece-
ber o Conecta Turismo, 
evento promovido pelo 
Sebrae-SP em parceria 
com a Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Secre-

taria de Desenvolvimen-
to Econômico, Turismo 
e Agronegócios, e o Con-
sórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento 
do Polo Turístico do Cir-
cuito das Águas Paulista 
(CICAP). 

O encontro ocorre na 

próxima segunda-feira, 
dia 23 de junho, das 19h 
às 22h, na Associação 
Comercial e Industrial 
de Jaguariúna (ACIJ), 
com entrada gratuita.

O objetivo do Conec-
ta Turismo é promover 
conexões estratégicas 

entre empreendedores 
de diferentes segmentos 
ligados direta ou indi-
retamente ao turismo, 
estimular a troca de ex-
periências e fortalecer o 
setor como uma oportu-
nidade concreta de gera-
ção de negócios, renda e 

desenvolvimento regio-
nal.

O evento é voltado 
para Microempreende-
dores Individuais (MEIs) 
e micro e pequenas em-
presas (MPEs) ligadas, 
direta ou indiretamente, 
ao setor turístico. Isso 

inclui: agências de via-
gens e hospedagens, co-
mércios e restaurantes, 
empresas de transporte, 
salões de beleza, escolas 
de idiomas e academias, 
serviços de fotografia, 
jardinagem, construção 
civil, entre outros.
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Exibição e premiação do 3º Cine Guaçu será 
no dia 24 de junho, no Centro Cultural

Posse tem fim de semana com atrações musicais e show de manobras 
radicais

Praça Ângelo Ferrari receberá a 8ª Feira Rural 
“Mãos que Geram” 

De Mogi Guaçu A Secretaria Municipal 

de Cultura de Mogi Guaçu 
promoverá na terça-feira, 
24 de junho, a exibição e a 
premiação dos vencedores 
do 3º Cine Guaçu-Festival 
de Cinema. Com entrada 
gratuita, o evento será a 
partir das 19h, na sala de 
vídeo Maria Célia Stábile, 
que fica localizada no Cen-
tro Cultural, no Jardim 
Camargo.  

O secretário de Cultura, 
André Sastri, comentou que 
o festival tem como objeti-
vo incentivar a produção 
audiovisual e divulgar o 
cinema nacional de cur-
ta-metragem. “Mais do que 
compor o calendário cultur-
al da nossa cidade, o festival 
tem como ponto de partida 
valorizar a produção audio-
visual realizada em cidades 
que não são capitais”, disse.

A programação do 3º 

Cine Guaçu já foi definida 
pela Banca de Avaliação 
Técnica da Pasta após o 
chamamento público re-
alizado e 11 curtas-metra-
gens foram selecionados, 
conforme lista (abaixo) que 
segue a ordem de inscrição.

1) O leve bailar das bor-
boletas – Mogi Guaçu (SP)

2) Deuteronômio 22 – 
Caçapava (SP)

3) Devaneio – Mogi 
Guaçu SP)

4) Peito aberto – Artur 
Nogueira (SP)

5) Recantos e belezas – 
Estiva Gerbi (SP)                                                  

6) Baile de Miriti – 
Belém (PA)

7) Saberes Ancestrais – 
Florianópolis (SC)

8) Além do Terno – Jag-
uariúna (SP)

9) Nem Sempre – São 

Vicente (SP)
10) Vozes do Mangue – 

São Paulo (SP)
11) Descamar – Brasília 

(DF)
“É muito importante 

esclarecer para todos que 
a avaliação dos trabalhos 
habilitados coube a uma 
Banca Técnica, porém, no 
dia da exibição, cada es-
pectador receberá uma 
única cédula para votar no 
curta que mais lhe agradou, 
e o mais votado ganhará o 
prêmio popular”, explicou 
Sastri.

 
3º Cine Guaçu
Terça-feira, 24 de junho
19h - Sala de Vídeo Ma-

ria Célia Stábile - Centro 
Cultural

Avenida dos Tra-
balhadores, 2651, no Jar-
dim Camargo

De Santo Antônio de 
Posse

A comemoração dos 
70 anos de Santo Antô-
nio de Posse continua 
com um fim de sema-
na repleto de atrações 
para toda a população. 
A Praça Coronel Da-
vid Baptista será no-
vamente palco de mo-
mentos especiais que 
celebram a história, a 
cultura e a alegria da 
cidade.

No sábado, dia 21, a 
partir das 20h, o ritmo 
do pagode toma conta 
da praça com o show 
do Grupo Incendeia. A 
apresentação faz parte 
da programação ofi-
cial de aniversário do 
município e também 
marca os 7 anos da Fei-
ra da Lua, evento tradi-
cional que movimenta 
a economia criativa e 
gastronômica da ci -
dade. A noite promete 
muita animação, músi-

ca  boa e  ce lebração 
com os possenses.

Já no domingo, dia 
22, a partir das 14h, a 
emoção toma conta do 
público com o espetá-
culo da Radical Moto 
Show. Com manobras 
radicais e acrobacias de 
tirar o fôlego, o grupo 
traz ao município uma 
apresentação voltada 
para toda a famíl ia, 
misturando adrenali-
na, técnica e entreten-

imento de alta quali-
dade.

As  at iv idades  são 
gratuitas e fazem par-
te do calendário fes-
tivo organizado pela 
Prefe i tura  de  Santo 
Antônio de Posse para 
comemorar as sete dé-
cadas do município. A 
programação segue no 
próximo fim de semana 
com a tradicional Festa 
Junina das escolas mu-
nicipais, que promete reunir famílias e for- talecer a cultura local.

De Pedreira

Com o objetivo de 
promover a divulgação 
e a venda de produtos 
rurais e o artesanato 
local e regional, for-
talecendo os pequenos 
produtores através da 

venda direta aos con-
sumidores, a 8ª edição 
da Feira Rural “Mãos 
que Geram”, será re-
alizada no sábado, 21 
de junho, das 17h às 
22h, na Praça Ângelo 
Ferrari, com entrada 
gratuita.

“ N e s t a  e d i ç ã o  d a 
nossa Feira Rural os 
visitantes poderão en-
contrar  uma grande 
variedade de produtos 
fabricados em sítios 
e fazendas da região, 
além de degustar algu-
mas delícias que serão 

expostas. Como novi-
dade destaque para o 
horário, das 17h às 22h, 
a lém de brinquedos 
infláveis de graça para 
as  cr ianças  e  shows 
musicais”, informa a 
Presidente do Instituto 
Ramificar, Ivone Araú-

jo,  responsável  pela 
organização.

A 8ª edição da Fei-
ra  Rural  “Mãos que 
Geram” conta com o 
apoio da Prefeitura de 
Pedreira  através  de 
suas secretarias mu-

nicipais de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente e de Divul-
gação e Turismo. 

Informações  tam-
bém podem ser obti-
das pelo telefone: (19) 
99716-8558.
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De Pedreira

Pedreira recebeu 
nesta sexta-feira, 13 de 
junho, a visita da Pri-
meira-dama do Estado 

de São Paulo, Cristiane 
Freitas, que esteve na 
cidade para conhecer 
de perto as ações do 
programa estadual de 
qualificação profissio-

nal. A agenda incluiu 
uma parada nas Carre-
tas da Capacitação, es-
tacionadas na Rua Pro-
fessor João Alvarenga, 
ao lado da Praça Ân-
gelo Ferrari, além da 
visita a empresa Geni 
Porcelanas, localizada 
no Parque Industrial, 
para conhecer de perto 
da produção da Porce-
lana.

Acompanhada pelo 
Prefeito Fábio Polido-
ro e da Primeira-dama 
e Presidente do Fundo 
Social Vanessa Mari-
nelli Polidoro, além da 
Vice-prefeita Magda 
Bellix, de secretários 

municipais, vereado-
res e lideranças locais, 
Cristiane reforçou o 
compromisso do Go-
verno do Estado com 
a transformação social 
por meio da educação 
profissional.

A Primeira-dama de 
Pedreira Vanessa Po-
lidoro, destacou a im-
portância da parceria 
entre o Governo do Es-
tado e a Prefeitura de 
Pedreira, com o Pro-
grama Caminhos da 
Capacitação. “É uma 
alegria imensa ver Pe-
dreira recebendo ações 
tão transformadoras. 
Agradeço à Primeira-

-dama Cristiane Frei-
tas por sua presença e 
apoio à nossa popula-
ção”, comentou.

“Estamos levando 
qualificação aos mu-
nicípios paulistas por 
meio das carretas, es-
pecialmente onde fal-
tam estrutura e cursos 
presenciais. A verda-
deira transformação 
social vem quando da-
mos oportunidade real 
às pessoas”, afirmou 
a Primeira-dama do 
Estado de São Paulo 
Cristiane Freitas.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro celebrou o for-
talecimento dos vín-
culos entre Pedreira e 

o Governo do Estado. 
“Estamos sendo prota-
gonistas na busca por 
oportunidades con-
cretas que impactam 
positivamente a vida 
da nossa gente. Essa 
união é essencial para 
seguirmos avançan-
do”, declarou o Prefei-
to Fábio Polidoro. 

As Carretas da Capa-
citação têm percorrido 
diversas regiões do Es-
tado com o objetivo de 
descentralizar o acesso 
ao conhecimento téc-
nico e promover inclu-
são produtiva, princi-
palmente entre jovens 
e pessoas em situação 
de vulnerabilidade.

De Itapira

Nesta quarta-feira, 
18, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde emi-
tiu o primeiro boletim 
do ano de registros de 
Síndromes Gripais e 
Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG), 
com a confirmação das 
primeiras duas mortes 
ocasionadas pela do-
ença. As duas vítimas 
fatais são homens, de 
59 e 64 anos, que fa-
leceram nos dias 19 e 
23 de maio por H1N1 
e Vírus Sincicial Res-
piratório, respectiva-
mente, no Hospital 

Municipal, e tinham 
comorbidades. 

“Já somamos esse 
ano mais de 5.400 no-
tificações de síndro-
mes gripais e estamos 
no período crítico de 
maior incidência dessa 
doença. Infelizmente 
já tivemos dois casos 
confirmados de óbitos 
por SRAG e ainda esta-
mos investigando mais 
quatro mortes suspei-
tas. As vacinas contra 
a Influenza e também 
contra a Covid-19, são 
nossa melhor arma de 
prevenção”, disse a 
responsável pela Vigi-
lância Epidemiológica, 

Josemary Apolinário, 
durante reunião com 
a equipe da secretaria 
na manhã desta quar-
ta-feira. No caso do 
Vírus Sincicial Respi-
ratório, ainda não há 
uma vacina específica 
no SUS, mas trata-se 
de uma SRAG, ou seja, 
uma complicação das 
síndromes gripais.

Durante a reunião, 
também foi apresenta-
do um relatório prévio 
da cobertura vacinal 
de três grupos prio-
ritários: idosos com 
43,74% de cobertura; 
crianças com 7,51% de 

cobertura; e gestantes 
com 3,45% de cober-
tura. “Nosso alerta é 
para que essas pesso-
as tomem a vacina o 
quanto antes, pois são 
as mais vulneráveis”, 
reforçou Josemary.

A fim de atingir di-
retamente parte do 
público-alvo prioritá-
rio, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde fez um 
trabalho conjunto com 
a Secretaria Municipal 
de Educação para co-
municação direta com 
os pais através de bi-
lhetes nos cadernos 
das crianças e também 
nos grupos de mensa-

gens instantâneas que 
cada unidade possui 
com os familiares dos 
estudantes.

Vale lembrar que 
vacina contra a gripe 
está disponível em to-
das as Unidades Bá-
sicas de Saúde para a 
população em geral. 
Para receber a dose, 
basta dirigir-se à uni-
dade de referência e 
apresentar Cartão SUS 
ou CPF. O atendimen-
to é feito em dias úteis, 
sempre no horário de 
rotina da Sala de Vaci-
na.

Os principais sinto-
mas da gripe são febre, 

dor de garganta, tos-
se, dor no corpo e dor 
de cabeça, mas podem 
variar de acordo com 
cada sistema imuno-
lógico. A recomenda-
ção é que as pesso-
as que apresentarem 
esses sintomas usem 
máscara, evitem aglo-
merações e, em casos 
mais graves, procurem 
atendimento nos ser-
viços de saúde.

comunicacao@ita-
pira.sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3 8 4 3 . 9 1 0 7 / 
99813.4051 (Whatsa-
pp)

De Amparo

No boletim do Go-
verno do Estado de 
São Paulo de hoje, 17, 
foi confirmada a 16ª 
morte por Dengue em 

Amparo. A morte ocor-
reu em 5 de maio.

Desde 1º de janei-
ro, Amparo teve 7.064 
casos confirmados da 
doença. As ações con-
tra o mosquito Aedes 

Aegypti continuam em 
Amparo com visitas 
casa a casa, limpeza, 
roçagem, recolhimen-
to de materiais volu-
mosos, nebulização 
veicular e aplicação 

domiciliar do inseti-
cida. A última morte 
confirmada pela do-
ença ocorreu em 1º de 
abril.

A incidência de ca-
sos diminuiu no mu-

nicípio, mas o atendi-
mento especializado 
continua. No Polo do 
Centro, no CTA, de se-
gunda a sexta-feira, o 
munícipe com suspeita 
ou em tratamento pode 

buscar atendimento 
das 7 às 19 horas.

Na UPA do São 
Dimas, há atendimen-
to 24 horas por dia, 
assim como na Santa 
Casa Anna Cintra.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Turis-
mo e Juventude, promove 
no próximo dia 23 de ju-
nho, a oficina “Faça Digi-
tal: Fotos e Vídeos para Ne-
gócios”, uma iniciativa que 
integra o programa ‘Inova 

Comércio’. A capacitação 
acontece às 18h30, na Sala 
de Reuniões da Prefeitura, 
e é voltada principalmente 
a empreendedores, comer-
ciantes e profissionais in-
teressados em aprimorar a 
presença nas redes sociais.

A ação é realizada em 
parceria com o Sebrae Re-
gional de Campinas, e tem 

como objetivo fornecer 
orientações práticas sobre 
a produção de conteúdo vi-
sual — com foco na criação 
de fotos e vídeos que valo-
rizem produtos e serviços 
nas plataformas digitais.

Durante a oficina, os 
participantes receberão 
dicas de roteiro, ilumina-
ção, proporção, filmagem, 

uso de softwares gratuitos 
de edição, bem como su-
gestões de equipamentos 
caseiros que podem ser 
utilizados na produção de 
conteúdo de qualidade, 
mesmo com baixo orça-
mento.

A secretária de Desen-
volvimento Econômico, 
Tatiane Gibertoni, destaca 

a importância da oficina 
para fortalecer o comér-
cio local. “Hoje em dia, a 
forma como um negócio 
se apresenta nas redes 
sociais pode ser decisiva 
para atrair ou afastar clien-
tes. A oficina foi pensada 
justamente para oferecer 
ferramentas acessíveis e 
eficazes aos nossos empre-
endedores. Queremos que 

eles se sintam capacitados 
a usar a tecnologia a seu 
favor, com criatividade e 
estratégia.”

Inscrições
As inscrições são gratui-

tas e podem ser feitas até o 
dia 20 de junho, por meio 
do WhatsApp do Sebrae: 
(19) 3827-9719. As vagas 
são limitadas.

Primeira-dama do Estado visita Pedreira e reforça apoio à 
capacitação profissional

Com dois óbitos confirmados, Saúde alerta para que público 
prioritário se vacine contra a gripe 

Amparo confirma 16ª morte por Dengue nesse ano

Prefeitura de Artur Nogueira oferece oficina gratuita para ajudar 
comerciantes a bombar nas redes sociais
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15ª Conferência Municipal de Assistência Social debate Construção, 
Proteção Social e Resistência

Mogi Guaçu tem saldo positivo de mais de 2.400 empregos no primeiro 
quadrimestre de 2025

Meio Ambiente: Renovias promove plantio de mudas no Centro Dia do 
Idoso, em Mogi Mirim

Prefeitura investe em projetos e parcerias para resolver problemas de 
saneamento básico na zona rural

De Mogi Guaçu

Nos dias 23 e 24 de ju-
nho, Mogi Guaçu vai pro-
mover a 15ª Conferência 
Municipal de Assistência 
Social, que este ano tem 
como tema 20 anos do 
SUAS: Construção, Prote-
ção Social e Resistência. O 
evento acontecerá no Salão 
Paroquial da Igreja Nos-
sa Senhora do Rosário, na 
Praça da Capela, e reunirá 
autoridades, profissionais 
da área e representantes da 
sociedade civil.

O evento terá como ob-
jetivos ampliar a participa-
ção dos usuários e fazer um 
balanço da implementação 
do SUAS no país com base 
em informações e experi-
ências, além de traçar co-
letivamente novas metas 
para 2026.

A presidente do Conse-
lho Municipal de Assistên-
cia Social (CMAS), Maura 
Helena Fagundes, comen-
tou que o evento visa discu-
tir a assistência social como 
direito e com a participação 
social da comunidade. “O 

tema da Conferência nos 
convida à reflexão, pois a 
Assistência Social vai além 
do amparo, porque ela 
promove dignidade, per-
tencimento e humanidade. 
Precisamos mostrar que a 
assistência social deve ser 
pública, gratuita e de quali-
dade”, falou.

Ela destacou ainda que 
as Conferências têm ca-
ráter deliberativo e o que 
for definido tem extrema 
relevância pública. “Por 
isso, deve ser considerado 
pelos gestores e pela socie-

dade brasileira, cabendo 
aos conselhos estimular e 
fiscalizar o cumprimento 
de suas deliberações”, con-
cluiu.

 
Programação
23 de junho  
13h às 13h30 - Creden-

ciamento
13h30 às 14h30 - Aber-

tura Oficial
14h30 às 15h - Apresen-

tação cultural
15h às 16h - Apresenta-

ção: O que é Conferência? 
O que é o CMAS? Dados 

estatísticos da Vigilância 
Socioassistencial de Mogi 
Guaçu

16h - Encerramento
24 de junho
7h30 às 8h30 – Cre-

denciamento e entrega dos 
materiais de apoio

8h30 às 9h - Aprovação 
do Regimento Interno

9h às 9h30 - Apresenta-
ção e avaliação das propos-
tas deliberadas na 14ª Con-
ferência pela presidente do 
CMAS

9h30 às 10h30 - Pales-
tra sobre o tema central

10h30 às 12h30 - Traba-
lho dos grupos temáticos

12h30 às 13h30 - Inter-
valo para almoço

13h30 às 14h - Apresen-
tação cultural

14h às 15h30 - Plenária 
final com apresentação e 
validação das propostas 
apresentadas pelos grupos 
temáticos

15h30 às 16h00 – Elei-
ção dos Delegados para a 
Conferência Estadual

16h - Apresentação das 
Moções e Encerramento

De Mogi Guaçu
 
Dados do Cadastro Ge-

ral de Empregados e De-
sempregados (CAGED), 
do Ministério do Trabalho 
e Emprego, revelam que 
Mogi Guaçu fechou o pri-
meiro quadrimestre de 
2025 com o maior saldo 
positivo de empregos da 
microrregião. A cidade fe-
chou abril com saldo posi-
tivo em 770 empregos, fi-
gurando entre as que mais 
empregaram ao longo do 
mês em todo o Estado de 

São Paulo.
Os números demons-

tram que Mogi Guaçu teve 
saldo positivo no primeiro 
quadrimestre. De janeiro 
a abril, a cidade registrou 
10.914 admissões e 8.447 
desligamentos, com saldo 
positivo de 2.467 postos de 
trabalho. No mesmo perío-
do, Itapira registrou saldo 
positivo de 259 empregos, 
Mogi Mirim 640, Conchal 
46 e Jaguariúna 305. Já 
Espírito Santo do Pinhal fe-
chou o quadrimestre com 
223 empregos negativo.

“Temos procurado cui-
dar bem da cidade e fazer 
investimentos necessários 
em infraestrutura para 
atrair novas empresas e 
empreendimentos”, des-
tacou o prefeito Rodrigo 
Falsetti. “Temos conver-
sado com empresários e 
acompanhado de perto es-
ses resultados importantes. 
Acredito que teremos um 
2025 mais forte, de mais 
oportunidades para as pes-
soas”.

Destaque para o setor 
da agropecuária que fe-

chou o quadrimestre com 
saldo positivo de 1.030 
empregos. Os setores da 
indústria e o de serviço 
também foram destaques.  
“Os números mostram o 
quanto temos avançado na 
questão de emprego e esta-
mos otimistas que fechare-
mos o ano com saldo ainda 
mais positivo por conta das 
novas empresas que estão 
se instalando”, comentou o 
chefe do Executivo.
Confiança
Levantamento da Secre-

taria Municipal de Habita-

ção, Indústria e Comércio 
(SHIC) mostra o quanto 
a cidade avançou nos úl-
timos anos. Em relação à 
abertura de empresa no 
período de janeiro de 2025 
a primeira quinzena de ju-
nho de 2025 foram 604 
novas inscrições de pessoa 
jurídica e 48 inscrições de 
pessoa física.

“Os números mostram 
como a confiança em Mogi 
Guaçu aumentou e o nosso 
prefeito tem feito gestão 
para que esses índices me-
lhorem cada vez mais, para 

que nossa população tenha 
um mercado amplo de tra-
balho na própria cidade”, 
comentou Andréia Andre-
azi, coordenadora do Posto 
de Atendimento ao Traba-
lhador (PAT).

Essa retomada da con-
fiança da iniciativa privada 
é comprovada com a che-
gada de multinacionais, 
como as duas empresas do 
Grupo Randon, a Casterte-
ch e a Suspensys, além de 
novas empresas do ramo 
de alimentação e de hote-
laria.

Da Redação

Em uma ação significa-
tiva e pra lá de especial em 
comemoração ao Mês do 
Meio Ambiente, a Reno-
vias organizou um plantio 
de mudas de Ipês (branco 
e amarelo) no Centro Dia 
do Idoso, em Mogi Mirim, 
na manhã de segunda-feira 
(16/06). A atividade con-
tou com a participação de 
15 voluntários, que se uni-
ram para promover uma 
prática de sustentabilidade 
e integração comunitária.

Toda a ação foi coorde-
nada pelo Instituto CCR, 

responsável por fornecer as 
mudas e materiais necessá-
rios, além de transporte e 
alimentação para todos os 
envolvidos.

Munidos de luvas, equi-
pamentos, mudas e toda a 
estrutura, os colaborado-
res puderam interagir com 
os idosos atendidos pela 
instituição, mostrando a 
importância do cuidado 
com o meio ambiente e o 
fortalecimento da conexão 
entre pessoas, natureza e 
compromisso social.

“Quando plantamos 
uma árvore plantamos 
uma vida, deixamos um 

legado para toda uma ge-
ração. A Renovias possui 
uma longa história de plan-
tio de milhares de mudas, 
uma atividade muito im-
portante para a concessio-
naria em prol da sociedade 
e dos seus clientes. Feliz-
mente, pudemos realizar 
mais uma vez esse plantio 
em uma instituição belís-
sima que é o Centro Dia do 
Idoso”, celebrou Leo Hen-
rique de Paula, Engenheiro 
Ambiental da Renovias.

O plantio das mudas de 
Ipês reafirma também a 
relevância da Renovias na 
participação ativa em ações 

que promovam a sustenta-
bilidade, construindo um 
legado que beneficia tanto 
o meio ambiente quanto a 
comunidade.

“Essa é uma ação fun-
damental, um compro-
misso de todos nós, princi-
palmente dos voluntários, 
para que possamos atuar 
de forma contundente e 
beneficiar o meio ambien-
te. A concepção da ativi-
dade foi deixar um legado 
histórico para o Centro Dia 
do Idoso e fazer com que 
todas as pessoas que virem 
até o local lembrem desse 
dia como muito importan-

te para a questão ambien-
tal. Nossa proposta é levar 
impacto positivo para a co-
munidade”, explicou Alex 
do Santos, Especialista em 
Responsabilidade Social 
do Instituto CCR.

Sobre a Renovias
A malha viária da Reno-

vias liga Campinas, Circui-
to das Águas e sul de Mi-
nas: SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-

gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. O 
Sistema de Ajuda ao Usuá-
rio (SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, basta li-
gar 0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emergên-
cia implantados a cada qui-
lômetro. Condições ante-
cipadas do tráfego podem 
ser obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

De Mogi Mirim

O município de Mogi 
Mirim tem sido destaque 
em iniciativas públicas e 
parcerias para melhoria 
das condições de sanea-
mento na zona rural. Des-
de que iniciou a elaboração 
do Plano Municipal de Sa-
neamento Rural (PMSR), 
com financiamento do 
Fundo Estadual de Re-
cursos Hídricos – FEHI-
DRO, e apoio do Comitê 
de Bacia do Rio Piracicaba 
(CBH-PCJ), a Prefeitura 
tem chamado a atenção 
de especialistas pelas ini-
ciativas de mobilização da 
população e no incentivo à 
substituição das fossas ru-
dimentares por biodiges-
tores e soluções ecológicas 
de tratamento de esgotos.

Em 2023 o PMSR foi 
iniciado, com a realização 
de reuniões nos bairros 
rurais, e debate com a po-
pulação, integrando ações 
do SAAE e da Secretaria de 
Agricultura. Com o intuito 
de substituir fossas rudi-
mentares, o município in-
centivou várias ações pri-
vadas de troca de sistemas, 
dando apoio técnico para 
a execução de obras, e ins-
crevendo 114 proprietários 
para receberem biodiges-
tores gratuitamente, utili-

zando recursos do FEHI-
DRO. Apesar da demora 
no processo licitatório, a 
instalação dos equipamen-
tos está prevista para acon-
tecer ainda neste ano. Já 
com relação ao PMSR, nos 
próximos dias 25 de junho, 
1 e 2 de julho, o município 
está organizando as audi-
ências públicas para de-
bater com a população as 
novas ferramentas  para o 
saneamento rural para os 
próximos 20 anos. Serão 
propostas ações de con-
trole de qualidade da água, 
tratamento de esgotos, 
coleta de resíduos sólidos, 
coleta seletiva, dentre ou-
tros assuntos. As reuniões 
serão regionais, e aconte-
cerão nos bairros Vergel, 
Pederneiras e Paiol de Te-
lhas, abrangendo as regi-
ões leste, noroeste e sudo-
este do município.

Uma das ações mais 
importantes do PMSR, do 
ponto de vista técnico e 
social, é a atuação da Uni-
camp. Depois de conhecer 
as iniciativas da Prefeitura 
e levar os técnicos munici-
pais para fazerem palestra 
para os alunos de Enge-
nharia Civil da Universi-
dade, o professor Adriano 
Tonetti, coordenador do 
Programa de Pós Gradu-
ação em Saneamento e 

Meio Ambiente, trouxe 
sua estrutura de extensão 
universitária para Mogi 
Mirim. Ele inseriu o mu-
nicípio num projeto de 
pesquisa em parceria com 
a Universidade Federal do 
ABC e a FUNASA – Fun-
dação Nacional de Saúde, e 
desde agosto de 2024 está 
monitorando a qualidade 
da água de consumo hu-
mano de um sítio no bairro 
Paiol de Telhas.

Além disso, trouxe téc-
nicos e alunos da Univer-
sidade para mapear o local 
e estudar a implantação de 
sistemas de tratamento de 
esgotos. O estudo contou 
com a participação de En-
genheiros Civis do Saae e 
da Secretaria de Agricultu-
ra, além de dar orientações 
sanitárias para os morado-
res do sítio. Foram diver-
sas reuniões, incluindo a 
apresentação de maquetes 
com os sistemas de trata-
mento, para que os mora-
dores pudessem visualizar 
como seriam as soluções 
propostas.

A ação prevê a insta-
lação de seis sistemas de 
tratamento (um para cada 
casa do sítio): três biodi-
gestores associados com 
valas de infiltração e cír-
culos de bananeira, duas 

fossas biodigestoras mo-
delo EMBRAPA e um tan-
que de evapotranspiração 
(TEVAP). Esses sistemas 
foram propostos para que 
os estudantes possam mo-
nitorar a eficiência do tra-
tamento dos esgotos e a 
melhoria da qualidade da 
água. O projeto é financia-
do pela FUNASA.

Nesta semana, as obras 
foram iniciadas. A Uni-
camp contratou uma em-
presa para executar os 
serviços, que são acompa-
nhados passo a passo pe-
los seus técnicos e alunos. 
O prefeito Paulo Silva e o 
secretário de Agricultura 
Valdir Biazotto estiveram 
no local na última terça-
-feira (17) para vistoriar 
os trabalhos. A bióloga e 
doutora em saneamento, 
Isabel Figueiredo, respon-
sável pela implantação do 
projeto, explicou às auto-
ridades a função de cada 
sistema, e como eles agem 
para remover matéria or-
gânica e organismos preju-
diciais à saúde.

Destacou também a im-
portância da localização 
correta desses equipamen-
tos. “É muito importante 
afastarmos os esgotos de 
forma segura, mantendo-
-os distantes do contato 
humano e dos animais do 

sítio. Além disso, pelas leis 
estaduais, um sistema de 
tratamento deve ficar pelo 
menos 30 metros distan-
te do poço de água, para 
evitar a contaminação”, 
apontou. A engenheira ci-
vil Renata de Faria Rocha 
é a responsável técnica do 
PMSR. Liderando a execu-
ção do plano, não esconde 
sua satisfação em ver um 
projeto como este em an-
damento. “É de suma im-
portância a presença da 
Unicamp aqui com a gen-
te. Fortalece nossas ações 
e nos estimula a continu-
ar lutando por melhorias 
no saneamento básico da 
zona rural. Temos muitas 
situações precárias em vá-
rios sítios, e é preciso co-
nhecer métodos e tecnolo-
gias, porque cada situação 
requer uma solução dife-
rente”.

O professor Adriano 
Tonetti, por sua vez, des-
tacou que esta ação tem 
sido muito bem vista pelo 
CBH-PCJ e pela FUNASA. 
“Precisamos de soluções 
eficientes, de baixo custo 
e que promovam a melho-
ria das condições de mo-
radia dessa população. A 
iniciativa da Prefeitura de 
Mogi Mirim é muito im-
portante, e este projeto da 
UNICAMP vai trazer mui-

to conhecimento para ser 
aproveitado pela socieda-
de”, frisou.

O secretário de Agri-
cultura Valdir Biazotto 
também demonstrou sua 
satisfação com o início das 
obras.  “Esta ação vai dar 
muitos bons frutos para 
nosso programa de sane-
amento rural. Já temos 
a previsão de instalar os 
biodigestores com o con-
trato que o Saae está lici-
tando. Ao mesmo tempo, 
a Secretaria de Agricultu-
ra está negociando com o 
CBH-PCJ o programa de 
Pagamento por Serviços 
Ambientais (PSA), que in-
clui o saneamento rural e a 
recuperação de nascentes. 
Estamos muito otimistas 
com os resultados que vi-
rão de todas essas ações 
acontecendo ao mesmo 
tempo”, ressaltou.

O prefeito Paulo Silva 
elogiou os trabalhos da 
Unicamp e destacou a im-
portância das parcerias en-
tre instituições, iniciativa 
privada e terceiro setor na 
conquista de projetos para 
o município. “A prefeitura 
sozinha não consegue re-
solver tudo. É preciso que 
toda a sociedade participe, 
para que possamos melho-
rar as condições ambien-
tais da nossa cidade”.
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De Jaguariúna

Tem início nesta sex-
ta-feira, dia 20, mais 
uma edição dos Jogos 
da Melhor Idade, que 
neste ano será sediada 
na cidade de São João 
da Boa Vista. As com-
petições seguem até o 
dia 24 de junho, reu-
nindo representantes 

de 42 cidades da região 
de Campinas, incluin-
do Jaguariúna, que 
enviará uma delegação 
com 110 atletas.

Estarão em dispu-
ta 15 modalidades es-
portivas: Atletismo, 
Basquete 3×3, Buraco, 
Bocha, Dama, Xadrez, 
Dominó, Truco, Nata-

ção, Dança de Salão, 
Malha, Coreografia, 
Voleibol Adaptado, 
Tênis de Mesa e Tê-
nis, totalizando mais 
de 2.500 participantes 
com idade acima de 60 
anos. Jaguariúna parti-
cipará de todas as mo-
dalidades, com exceção 
do Basquete 3×3.

A cerimônia de aber-
tura será realizada nes-
ta sexta-feira, às 17h, 
no Ginásio do CIC. 
Logo após, às 18h30, 
acontecerá a compe-
tição de coreografias 
entre as cidades parti-
cipantes. As disputas 
seguem até terça-feira, 
dia 24, com a solenida-
de de encerramento.

Da Redação

A Copa Joy Chevro-
let retorna com todas 
as suas emoções no 
próximo final de se-
mana, no traçado do 
Velocittá, em Mogi 
Guaçu, no interior 
paulista. Sempre equi-
librada e emocionante, 
a categoria — criada e 
gerenciada pela equipe 
Alpie — promete ainda 
mais disputas em um 
circuito extremamente 
técnico.

Com treinos livres e 
classificatórios marca-
dos para a sexta-feira, 
a Copa Joy Chevrolet 
chega a esta etapa com 

uma tabela de classifi-
cação bastante aperta-
da. Vale lembrar que 
a categoria é dividida 
em três classes: Extre-
me, Sport e Novatos. A 
disputa deste final de 
semana será em for-
mato Sprint, com cor-
ridas mais curtas, dife-
rentemente das etapas 
de longa duração, que 
chegam a uma hora de 
prova.

Para Erika Piedade, 
mandatária da catego-
ria, correr no Velocittá 
é sempre uma expe-
riência especial e um 
verdadeiro show den-
tro e fora da pista.

“O Velocittá é sem-

pre uma experiência 
especial, uma pista 
que certamente traz 
desafios e muitas emo-
ções para as equipes e 
pilotos. Essa mudança 
de última hora, embo-
ra difícil, é uma opor-
tunidade para os novos 
pilotos conhecerem 
melhor esse circuito 
tão técnico. Acho que 
será uma etapa baca-
na”, comentou Erika.

Confira o cronogra-
ma do final de semana 
da Copa Joy Chevrolet:

Sexta feira, 20:
7h35 – Treino Livre 

1
12h35 - Treino Livre 

2
16h10 - Classifica-

ção
Sábado, 21:

8h40 – Corrida 1
13h50 – Corrida 2

De Holambra

Holambra irá rece-
ber nos dias 28 e 29 
de junho equipes de 
oito cidades para a se-

gunda de cinco etapas 
dos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas 
Paulista. As partidas 
de vôlei, futebol, fut-
sal e basquete serão 

realizadas no Ginásio 
Municipal, no Estádio 
Municipal Zeno Capa-
to, no Ginásio do Imi-
grantes e no Campo do 
bairro Alegre (ao lado 
da UBS), a partir das 
8h. A entrada é aberta 
ao público.

A Cidade das Flores 
participa do torneio 
com times de futsal 
masculino sub-12 e 
sub-14, futsal femi-
nino sub-17, futebol 
de campo masculino 
sub-13 e sub-15, vôlei 
feminino e masculi-
no sub-17 e basquete 
masculino sub-17.

Além de Holam-

bra, os municípios de 
Jaguariúna, Pedrei-
ra, Amparo, Lindoia, 
Águas de Lindoia, 
Monte Alegre do Sul, 
Serra Negra e Socorro 
também fazem parte 
do campeonato.

“É uma grande sa-
tisfação para Holam-
bra receber mais uma 
vez uma etapa dos 
Jogos Desportivos do 
Circuito das Águas. 
Esse é um evento que 
fortalece o esporte re-
gional e movimenta as 
cidades participantes. 
Este ano estamos com-
petindo em mais mo-
dalidades e com o ob-

jetivo claro de buscar o 
pódio”, disse o diretor 
municipal de Esportes, 
Pedro Paoliello Ma-
chado de Souza. “Dei-
xo o convite para que a 
população prestigie as 
partidas, apoie nossos 
representantes e ve-
nha fazer parte desse 
momento importante 
para o município.”

Confira a programa-
ção:

Sábado, 28 de junho
Manhã, a partir das 

8h
Vôlei
Local: Ginásio Mu-

nicipal de Esportes / 

Ginásio do Imigrantes
Tarde, a partir das 

13h
Futsal
Local: Ginásio Mu-

nicipal

Domingo, 29 de ju-
nho

Manhã, a partir das 
8h

Futebol de Campo
Local: Campo do 

Alegre / Estádio Mu-
nicipal

Futsal
Local: Ginásio Mu-

nicipal
Basquete
Local: Ginásio Mu-

nicipal

De Mogi Mirim

No domingo (15), 
o Viela Leste venceu 
o Resenha FC por 2 a 
0, no Estádio “Maria 
Paula” e se destaca nas 
primeiras rodadas da 
IV Copa Carlos Corrêa, 
de Futebol Amador. O 
time conquistou a se-
gunda vitória consecu-
tiva e lidera o Grupo A. 

O grupo B também é 
liderado por um repre-
sentante da ZL. O atu-
al campeão Vila Dias 
não tomou conheci-
mento do Vila Chaib e 

goleou pelo placar de 3 
a 0 no dérbi, no giná-
sio da Vila Dias. Com 
este resultado o Vila 
lidera a chave com os 
mesmos seis pontos 
do Novacoop, mas leva 
vantagem nos critérios 
de desempate.

O Novacoop é o des-
taque da Zona Norte 
neste início de com-
petição e conquistou 
sua segunda vitória no 
domingo, no campo do 
Tucurão, quando der-
rotou o Trem por 2 a 0, 
dividindo a liderança 
do Grupo B com o Vila 

Dias.
No clássico disputa-

do no Tucurão, o San-
ta Cruz surpreendeu a 
Tucurense e registrou 
um partida eletrizante, 
com cinco gols marca-
dos. O Santa Cruz che-
gou a fazer 2 a 0 e per-
mitiu o empate para 
a Tucurense. O Santa 
Cruz voltou ao jogo e 
conquistou a reabilita-
ção na partida e finali-
zou com 3 a 2.

Novamente, a Copa 
Carlos Corrêa não re-
gistrou nenhum 0 a 0 e 
os artilheiros balança-

ram as redes 35 vezes. 
O placar com mais gols 
foi conquistado pelo 
Flamboyant que fez 5 a 
1 diante do Laranjeiras 
pelo Grupo A. Na mes-
ma chave, o Resenha 
EC venceu o Unidos do 
Parque Real por 4 a 1. 
O Inocoop teve dificul-
dades, mas venceu o 
Recanto da Cachoeira 
por 2 a 1.

No Grupo B, o Cruz 
Azul estreou vencen-
do o Jardim Planalto 
por 2 a 1. O Ouro Preto 
venceu o AABB por 2 a 
0, e finalizando os jo-

gos do grupo, o Jardim 
Europa conseguiu uma 
virada por 3 a 2 diante 

do Santa Mônica de-
pois de sair perdendo 
por 2 a 0.

Jaguariúna terá 110 atletas nos Jogos da 
Melhor Idade

Copa Joy Chevrolet se prepara para a primeira disputa no Velocittá na 
temporada 2025

Holambra sedia 2ª etapa dos Jogos 
Desportivos do Circuito das Águas

No Futebol Amador, equipes da Zona Leste 
lideram grupos A e B
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De Artur Nogueira

Enquanto o Brasil co-
memorava suas primeiras 
medalhas no Campeona-
to Mundial de Judô, na 
Hungria, atletas da equipe 
sênior de Artur Noguei-

ra também brilharam em 
competições estaduais no 
último domingo (15). Ca-
mila Vieira conquistou 
a medalha de prata no 
Campeonato Paulista Uni-
versitário, em São Paulo, 
e garantiu o título de vi-

ce-campeã na Série Dia-
mante. Já em Campinas, 
os judocas Kauan Cabrini e 
Rodrigo Gomes participa-
ram do VII Torneio ACJ de 
Judô e trouxeram, respec-
tivamente, as medalhas de 
bronze e ouro para o muni-

cípio.
O Campeonato Paulista 

Universitário foi promovi-
do pela Federação Univer-
sitária Paulista de Espor-
tes (FUPE), no ginásio do 
Conjunto Desportivo Baby 
Barioni. A competição reu-
niu estudantes de todo o 
estado, divididos nas séries 
Prata, Ouro e Diamante — 
esta última servindo como 
seletiva para o Campeona-
to Brasileiro Universitário, 
que acontecerá em outu-
bro, em Natal (RN).

Camila Vieira, de 23 
anos, formada em Bacha-
relado em Educação Física 
e atualmente estudante de 
Licenciatura, disputou a 
categoria Leve (até 57kg), 
na Série Diamante. Após 
excelentes lutas, terminou 
com a medalha de prata.

“Fazia tempo que não 
me sentia tão bem lutan-
do. O ouro não veio, mas 
veio a certeza de que amo 
fazer isso”, disse Camila, 
que também é professora 
do projeto de judô da Se-

cretaria de Esporte e Lazer 
de Artur Nogueira. Com 
o resultado, a atleta passa 
a figurar na suplência da 
vaga para o Campeonato 
Brasileiro.

ACJ de Judô
No mesmo dia, o Giná-

sio do Colégio Sagrado Co-
ração de Jesus, em Campi-
nas, sediou o VII Torneio 
ACJ de Judô. Os atletas 
nogueirenses Kauan Ca-
brini e Rodrigo Gomes 
representaram a cidade e 
conquistaram dois pódios. 
Kauan, que competiu na 
categoria Sênior Meio Pe-
sado (até 100kg), chegou 
até a semifinal, sendo der-
rotado por um atleta de 
Mogi Guaçu, e ficou com o 
bronze.

Já Rodrigo Gomes foi o 
grande destaque da com-
petição. Lutando na cate-
goria Sênior Meio Médio 
(até 81kg), venceu todas as 
lutas e ficou com o ouro. 
“Rodrigo conseguiu conci-

liar treinos técnicos e físi-
cos com sua rotina de tra-
balho. Isso favoreceu sua 
boa frequência nos treinos 
e culminou nesse ótimo re-
sultado. Medalha mais que 
merecida”, afirmou o pro-
fessor Rodolpho Lavoura.

O secretário de Esporte 
e Lazer, Caio Rodrigues, 
comemorou o desempe-
nho dos judocas. “Essas 
medalhas consolidam os 
bons resultados conquis-
tados por meio de muito 
treino e dedicação. É um 
grande momento para o 
esporte de Artur Noguei-
ra.”

A equipe agora se pre-
para para dois desafios im-
portantes: os Jogos Regio-
nais, que acontecerão em 
julho, em Bragança Pau-
lista, e a final do Campeo-
nato Paulista Estudantil, 
no próximo fim de sema-
na, em Hortolândia — que 
será classificatória para os 
Jogos Brasileiros Estudan-
tis.

De Pedreira

O Núcleo da Terceira 
Idade representa Pedreira 
no período de 18 a 24 de 
junho, na disputa da Fase 
Regional do JOMI 2025 
– Jogos da Melhor Idade, 
que está sendo disputado 
na cidade de São João da 
Boa Vista, reunindo atletas 
acima de 60 anos.

A Melhor Idade de Pe-
dreira estará disputando 
09 modalidades, sendo: 
Buraco Masculino, Dama 
Feminino, Xadrez Mascu-

lino, Dominó Feminino, 
Malha, Bocha, Tênis A e B, 
todos masculinos, além da 
Coreografia. “Os vencedo-
res masculinos e femininos 
de cada modalidade avan-
çarão para a final estadual 
dos JOMI 2025”, destaca 
o Secretário Municipal de 
Esportes e Lazer Emerson 
Godoy.

Os JOMI são voltados 
para participantes a partir 
de 60 anos, sendo permiti-
da a participação de pesso-
as com 90 anos ou mais em 
algumas provas de natação 

e atletismo. Espera-se que 
mais de 15 mil atletas par-
ticiparão das oito etapas 
regionais da competição. 
Para a final estadual, é es-
perada a participação de 3 
mil pessoas.

O Prefeito Fábio Poli-
doro agradece a dedicação 
dos atletas do Núcleo da 
Terceira Idade, da Profes-
sora Bianca Carbonato e 
de toda a equipe da Secre-
taria de Esportes e Lazer 
que está trabalhando para 
garantir uma boa estadia 
aos nossos representantes.

De Mogi Mirim

Mogi Mirim é cam-
peão latino-americano 
de Boxe. A conquista do 
título é do jovem pugi-
lista Pedro Guilherme 
dos Santos “Magrelo”, 
24 anos, que repre-
senta o projeto social 
“Arte da Luta”. 

Na manhã desta ter-
ça-feira (17), o secretá-
rio da Sejel (Secretaria 
de Esporte, Juventude 
e Lazer), Geraldo Ber-
tanha, recebeu a visita 
do campeão, que conta 
com apoio da Prefei-
tura. Ele estava acom-
panhando do seu trei-
nador Márcio Ribeiro, 
que também está vere-
ador da Câmara Muni-
cipal.

“Magrelo” sagrou-
-se campeão da World 
Boxing Association 
(WBA/Fedelatin), no 
último domingo (15), 
ao subir ao ringue pelo 
Seven Boxe Combat, 
em São Paulo, contra 
o venezuelano Eloy 
Rada, e por decisão 
unânime, venceu por 
pontos após 11 rounds. 

“Foi uma guerra, mas 
o trabalho foi feito e 
trouxemos o cinturão”, 
contou Magrelo.

Com a conquista, 
o jovem mogimiriano 
poderá estar entre os 
15 melhores atletas do 
mundo na categoria 
super leve. 

“A Sejel agradece o 
empenho e a dedicação 
do atleta em elevar o 
nome de Mogi Mirim 
dentro dos ringues. E 
já avisa que, a partir de 
agosto, outros jovens 
e adultos poderão ter 
aulas gratuitas de boxe 
com aulas ministradas 
pelo campeão latino-a-
mericano”, disse Gebê, 
parabenizando “Ma-
grelo” pela conquista.

O Seven Boxe Com-
bat (competição de do-
mingo) é homologado 
pelo Conselho Nacio-
nal do Boxe (CNB), en-
tidade máxima do boxe 
brasileiro filiada ao 
Conselho Mundial de 
Boxe (WBC) a Associa-
ção Mundial de Boxe 
(WBA) a Federação 
Mundial de Boxe (IBF) 
e a Organização Mun-

dial de Boxe (WBO).
Pedro “Magrelo” é 

tricampeão brasileiro 
pelo CNB e campeão 
sul-americano Fecon-
sur WBC. O atleta, re-
velado no projeto social 
do município, se desta-
cou na categoria super 
leve do boxe brasileiro 
pelo aprimoramento 
técnico constante, que 
tem resultado em con-
quistas importantes, 
como a vitória do últi-
mo domingo.

Para o treinador foi 
uma luta de alto nível, 
em que “Magrelo” su-
perou o adversário do 
começou ao fim. “Eloy 
Rada tem um cartel de 
lutas maior e é reco-
nhecido por seus ad-
versários pela pegada 
forte das suas 17 vitó-
rias, 15 foram pela via 
rápido, nocaute, mas 
nós treinamos mui-
to para esta conquis-
ta e este título é um 
dos mais importantes 
na história da trajetó-
ria do Magrelo e toda 
equipe”, destacou.

Judoca de Artur Nogueira é vice-campeã paulista 
universitária

Pedreira está disputando os 
Jogos da Melhor Idade em 

São João da Boa Vista

Pedro “Magrelo”, de Mogi 
Mirim, é o novo campeão 
latino-americano de boxe
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anterior proprietário(a). Em caso de imóvel ocupado ou locado, fica assegurado ao arrematante a 
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Edital
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De Mogi Mirim

O nadador Gabriel Da-
voli Tomaz, da Free Play/

Sejel, fez a sua estreia em 
torneios nacionais. Foi 
durante o Campeonato 
Brasileiro Infantil de In-

verno de Natação, que 
aconteceu entre 10 e 14 
de junho, na Arena ABDA 
(Associação Bauruense de 
Desportos Aquáticos), em 
Bauru (SP). Gabriel, que 
compete na categoria in-
fantil 1, foi acompanhado 
pelo coordenador técnico 
da equipe, Ricardo Antô-
nio Martiniano e disputou 
duas provas.

Na quinta-feira, 12 de 
junho, ele nadou os 50 
metros livres e ficou em 
23º lugar nas elimina-
tórias com o tempo de 
27seg25, melhorando a 

marca de balizamento, 
que era de 27seg73. Um 
total de 31 nadadores par-
ticiparam da prova. Na 
sexta-feira, 13 de junho, 
disputou os 100 metros 
livres e foi o 37º colocado 
entre 51 nadadores, com 
1min02seg25, baixando a 
marca anterior, que era de 
1min02seg55. 

“O Gabriel nadou as 
duas provas para os dois 
melhores tempos da vida. 
Não pegou final, mas era o 
primeiro Brasileiro, muito 
frio e nas provas de velo-
cidade ficou mais preju-
dicado. Mesmo assim, ele 

foi um dos que baixaram o 
tempo. Nem todo mundo 
baixou o tempo, de 32 que 
estavam na prova, 14 pio-
raram o tempo. Então foi 
muito boa a participação 
dele nesta estreia”, afir-
mou o coordenador técni-
co Ricardo Antônio Marti-
niano, relembrando que a 
ida ao nacional aconteceu 
três meses após estar dis-
putando um Campeonato 
Paulista de Vinculados. 
“Ele está muito motiva-
do”, completou Martinia-
no. 

O compromisso da 
Academia Free Play 

Sports com o desenvolvi-
mento desses talentosos 
atletas é apoiado pela Pre-
feitura Municipal de Mogi 
Mirim, através da Secre-
taria de Esporte Juven-
tude e Lazer (Sejel), uma 
parceira e patrocinadora 
importante do projeto, 
além de empresas locais 
como Ótica Líder, Sucos 
Alvorada, Macaúbas Eco 
Restaurante, Amazonas 
Sucos Naturais, Hotel São 
Paulo Itapira, SAV Peças 
e Manutenções de Equi-
pamentos e RS4, além da 
parceria com o Clube Mo-
giano.

De Pedreira

A equipe de judô da 
Secretaria de Esportes e 
Lazer (SEL) da Prefeitura 
de Itapira participou no 
domingo (15) do 7º Tor-
neio da Associação Cam-
pineira de Judô (ACJ), re-
alizado em Campinas. A 
competição reuniu mais 
de 40 academias de diver-
sas cidades de São Paulo e 
contou com um alto nível 
técnico nas disputas. Os 
atletas itapirenses con-
quistaram dez medalhas, 
sendo duas de ouro, qua-

tro de prata e quatro de 
bronze.

Os campeões da dele-
gação foram Laura Ro-
gatto Massari e Pedro 
Vicente Perobelli, que 
conquistaram a meda-
lha de ouro. A prata ficou 
com Ana Lívia Olavio Sa-
laro, Davi Lucca Topan 
Paradello, José Jozias 
dos Santos Silva e Sophia 
Gabrielly Xavier. Já Davi 
Gentil de Moraes, Heloa 
Vitória Salaro de Camar-
go, Kauai Bernardo G. 
Barreiro e Pietra dos San-
tos Rodrigues faturam o 

bronze no torneio.
A equipe também con-

tou com sete atletas que 
tiveram boa participação 
e representaram Itapi-
ra, mas não subiram ao 
pódio: Analu Pereira de 
Freitas, Davi Vilela, Ma-
theus de Jesus Toledo, 
Matheus Muller Moreira 
dos Santos, Miguel La-
mari Pretti, Miguel Men-
des Boto e Sophia Heloisa 
de Souza.

O técnico Alexandre de 
Carvalho avaliou positi-
vamente o desempenho 
da equipe e destacou o 

nível técnico do torneio. 
“Agradeço à Secretaria 
de Esportes e Lazer e à 
Prefeitura de Itapira por 
todo o apoio que vem 
sendo fundamental para 
o desenvolvimento dos 
nossos atletas nas compe-
tições”, declarou.

A próxima participa-
ção do judô itapirense 
está marcada para do-
mingo (22), a partir das 
8h30, no Festival de Judô 
Serra Negra 2025, que 
será realizado no Ginásio 
Poliesportivo do Serra 
Negra Esporte Clube.

De Mogi Mirim

No último dia 7 de ju-
nho, representando Mogi 
Mirim, o triatleta André 
Faria, da Puro Sangue 
Assessoria Esportiva, 
conquistou o 5º lugar na 
categoria 55-59 anos, em 
Ilhabela, no litoral norte 
de São Paulo.

Com o resultado, o 
atleta garantiu uma das 
vagas para o Mundial, 
que acontecerá na Itália. 
A competição de domingo 

fez parte da comemora-
ção de 20 anos do XTerra 
Triathlon Off-Road, uma 
das mais tradicionais 
competições da modali-
dade no mundo. 

Na manhã desta ter-
ça-feira (17) o secretário 
da Sejel (Secretaria de 
Esporte, Juventude e La-
zer) Geraldo Bertanha, o 
Gebê, recebeu a visita do 
triatleta. Ele esteve acom-
panhando do vereador 
Márcio do Boxe, que in-
centiva a prática esporti-

va.
A etapa de Ilhabela 

seguiu o padrão de dis-
tância do mundial na 
categoria Full Distance: 
1.800 metros de natação 
— com largada direto do 
píer —, seguidos por 25 
km de mountain bike, 
com 940 metros de ganho 
de elevação acumulada, e 
finalizando com 8 km de 
corrida por trilhas e mon-
tanhas, somando mais 
340 metros de subida.

Com apoio da Secreta-

ria de Esporte, Juventude 
e Lazer (Sejel) da Prefei-
tura de Mogi Mirim, essa 
foi a segunda participação 
de André na competição.

“Saí da água em segun-
do lugar, apenas 10 se-
gundos atrás do primeiro. 
No mountain bike, fiz mi-
nha melhor performance, 
mas perdi duas posições, 
principalmente nas des-
cidas, que ainda não são 
meu forte. No final, sofri 
uma queda, felizmente 
sem maiores consequên-

cias. Já na corrida, tive 
cãibras no quilômetro fi-
nal e acabei perdendo a 
quarta colocação nos últi-
mos 150 metros por ape-
nas 11 segundos. Mesmo 
assim, avalio como um 
ótimo resultado”, relatou 
André.

Com a vaga garanti-
da, ele agora busca apoio 
para representar Mogi 
Mirim na Itália, em se-
tembro. “Os custos são 
altos, só a inscrição custa 

510 euros. O Gebê e o ve-
reador Márcio se dispuse-
ram a ajudar na tentativa 
de viabilizar parte dos re-
cursos. Estamos em bus-
ca de empresas locais que 
possam nos apoiar nessa 
jornada”, destacou.

“A participação de An-
dré no Mundial represen-
tará o reconhecimento do 
esporte mogimiriano em 
cenário internacional, va-
mos, juntos, buscar alter-
nativas com empresários 
da cidade”, disse Gebê.

De Artur Nogueira

O vôlei de Artur No-
gueira segue se con-
solidando como refe-
rência na região, com 
conquistas e boas atu-
ações em quadra. En-
tre os dias 12 e 15 de 
junho, as equipes da 
Associação Desportiva 
de Vôlei (ADV) partici-
param de seis partidas 
em três competições 
diferentes — e saíram 
vitoriosas na maio-
ria delas. As disputas 
contaram com o apoio 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Esporte e 
Lazer.

Pela APV (Associa-

ção Pró Voleibol), a 
equipe adulta femini-
na enfrentou Arara-
quara na quarta-feira 
(12), na Escola Mode-
lo, e foi superada por 3 
sets a 1.

Na Copa Jaguariúna 
de Vôlei Sub-17 Femi-
nino, realizada na sex-
ta-feira (13), a equipe 
nogueirense venceu 
Araras por 3 sets a 0, 
jogando fora de casa.

Também na sexta-
-feira (13), pelo Cam-
peonato Paulista, o 
time adulto masculino 
da ADV derrotou Ara-
ras por 3 sets a 1, em 
partida realizada na 
Escola Modelo.

Já no domingo (15), 
a equipe masculina 
da ADV venceu Ara-
ras por 3 sets a 1 pela 
APV, também em casa, 
garantindo mais uma 
vitória para a cidade.

No mesmo dia (15), 
pelo campeonato da 
ADR Vôlei, as equipes 
da ADV enfrentaram 
Águas de Lindóia fora 
de casa. Na categoria 
Sub-16 Masculino, Ar-
tur Nogueira venceu 
por 3 sets a 0. Já na ca-
tegoria Sub-18 Mascu-
lino, os nogueirenses 
foram superados por 3 
sets a 1.

“Temos orgulho da 
evolução do nosso vô-

lei. Cada resultado é 
fruto de muito treino 
e dedicação, e ver nos-

sas equipes represen-
tando bem a cidade é 
gratificante”, afirmou 

o secretário de Espor-
te e Lazer, Caio Rodri-
gues.

Gabriel estreia em Brasileiros com melhoras 
de tempo e ótimo desempenho

Judô de Itapira conquista 10 medalhas no 
Torneio da Associação Campineira de Judô

Triatleta de Mogi Mirim conquista vaga para 
o Mundial de Triathlon Off-Road na Itália

Vôlei de Artur Nogueira brilha em diversas 
competições e reforça força nas quadras
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Polo Astronômico de Amparo faz sessão para 
observar o Sol durante feriado prolongado

Varziano de Amparo começa com goleadas

Soluções biológicas e novas genéticas de hortaliças são destaques da 
Hortinov, dia de campo da Biotrop & Sakata

Da Redação

Quem está à procura 
de uma atividade ou pas-
seio diferente no feriado 
prolongado de Corpus 
Christi, uma ótima dica é 
visitar o Polo Astronômico 
em Amparo, no interior de 
São Paulo. Em plena alta 
temporada de observação 
do céu, o complexo, que 
em 2025 completa 10 anos 
de história, oferece uma 
programação especial com 
sessões noturnas, no sába-
do, e uma diurna na sexta-
-feira, quando os telescó-
pios estarão voltados para 
o Sol. Os ingressos podem 
ser comprados exclusiva-
mente no site oficial www.
poloastronomicompa ro.
com.br.

Com a aproximação 
do inverno brasileiro, as 

atenções se voltam para 
os objetos do céu profun-
do, como os aglomerados 
de estrelas e as nebulosas 
(nuvens de gás e poeira 
que existem no espaço). 
Nas sessões noturnas de 
sábado, às 19h e às 21h, 
uma das atrações é a ob-
servação da Lua.

Já a única sessão diur-
na do final de semana será 
na sexta-feira, a partir das 
14h30. O visitante conhe-
cerá detalhes sobre Sol 
durante atividade no Pla-
netário Digital, sobre as 
estações do ano na Esfera 
Armilar e, por fim, obser-
vará o astro através dos 
telescópios do Polo Astro-
nômico.

MELHORA NA IN-
FRAESTRUTURA E TE-
LESCÓPIOS DE PONTA

O Polo Astronômico 
de Amparo é considerado 
modelo na divulgação da 
astronomia. Nos últimos 
meses tem passado por re-
formas para melhorar ain-
da mais sua infraestrutura 
e qualidade de atendimen-
to.

Além disso, conta com 
equipamentos modernos 
que permitem aos visitan-
tes a observação ampla e 
clara dos objetos celestes, 
aglomerações de estrelas, 
planetas, e a Lua, satélite 
natural da Terra. Destaque 
para o telescópio refletor 
de 650mm de abertura, 
considerado o maior em 
operação no Estado de São 
Paulo e no Brasil aberto 
para a visitação pública.

Desde 2024, o comple-
xo conta com novos teles-

cópios refletores e refrato-
res para a observação dos 
astros, o que permite aos 
visitantes uma experiência 
mais completa.

Além disso, o espaço 
tem um moderno Plane-
tário Digital montado em 
ampla sala de projeções 
com domo de oito metros. 
O local é utilizado para si-
mulações do céu estrelado 
e projeções hemisféricas 
com grau elevado de imer-
são.

COMO VISITAR O 
POLO ASTRONÔMICO 
EM AMPARO

Para visitar as instala-
ções do Polo Astronômico, 
em Amparo, é necessário 
comprar o ingresso com 
antecedência por meio do 
site oficial (www.poloas-
tronomicoamparo.com.

br). Basta escolher a data, 
o horário e fazer a compra. 
O número de visitantes 
é limitado por sessão. O 
ingresso promocional no 
mês de abril custa R$ 72 
(inteira) e R$ 45 (meia). O 
estacionamento custa R$ 
15.

Polo Astronômico, 
construído em 60 mil me-
tros quadrados, próximo à 
Serra da Mantiqueira, em 
Amparo, foi inaugurado 
em setembro de 2015 em 
uma área privilegiada a 
cerca de 1.000 metros de 
altitude.

O complexo está lo-
calizado a 15 minutos do 
perímetro urbano de Am-
paro, com acesso pelo km 
29 da Rodovia Benevenu-
to Moretto (SP-095), que 
liga Amparo a Bragança 
Paulista, bairro do Sertão-

zinho. O local ainda conta 
com estacionamento e ser-
viço de lanchonete.

PROGRAMAÇÃO ES-
PECIAL DO FERIADO 
DE CORPUS CHRISTI

Sessões Noturnas
Sábado, 21 de junho
Horário: 19h (primeira 

sessão)
21h15 (segunda sessão)
Sessão Diurna
Sexta-feira, 20 de junho
Horário: 14h30
Serviço
Polo Astronômico de 

Amparo-SP
Endereço – Rodovia 

Benevenuto Moretto (SP-
095), Amparo-Bragança 
Paulista, Km 29, Bairro do 
Sertãozinho Amparo-SP

Informações – www.
poloastronomicoamparo.
com.br

De Amparo

O 52º Campeonato 
Varziano de Futebol teve 
início com 8 jogos no do-
mingo, 15. As equipes fo-
ram a campo pelas duas 
divisões da competição. 

No Centro Esportivo 
“Fausto Camilotti”, no 
Distrito de Três Pontes, 

a segunda divisão con-
tou com quatro partidas. 
Pelo grupo A, o Amigos 
do Silvestre venceu por 
3 a 0, o estreante Tráfe-
go Pago. Já o Máfia, no 
saldo de gols assumiu a 
liderança, com o 4 a 0, 
sobre o Moreirinha. 

À tarde, o Meninos de 
Ouro estreou vencendo 

por 3 a 0, o Villa Real, 
pelo grupo B. Na chave, 
o Boca Junior aplicou 4 
a 1, no Campineiro. No 
Campo do Rio Branco, 
duas goleadas marcaram 
os confrontos. O Arsenal 
venceu por 7 a 0, o Pa-
lhares e o Promessas ga-
nhou por 10 a 0, do Real 
Amigos, nas partidas do 

grupo D. 
Pela primeira divisão, 

no campo do Rio Branco, 
o Pereiras estreou com 
triunfo sobre o Maiorais, 
por 3 a 0. Já o Feroz, ba-
teu o atual campeão Es-
quadrilha, por 1 a 0. 

No domingo, 22, mais 
seis jogos acontecem. 
Pela primeira divisão, às 

8h30, no campo do Rio 
Branco, tem Arapiraca 
e EC Modelo e Lester e 
Mocidade, às 10 horas. 
As partidas são válidas 
pelo grupo A. 

Pela segunda divi-
são, no Centro Esporti-
vo “Fausto Camilotti”, 
tem jogos do grupo C, 

com Tubarões e Flores-
ta, às 8h30 e Barassa e 
PSG/Jardim das Aves, 
às 10 horas. No campo 
do Rio Branco, às 13h30, 
tem Moreirinha e Sil-
vestre IV, pelo grupo A. 
Na mesma chave tem 
Amigos do Silvestre IV 
e Máfia, disputando a li-
derança do grupo.

Da Redação

Biotrop e Sakata 
promovem a 2ª edição 
da Hortinov, evento 
que compartilha co-
nhecimento sobre so-
luções biológicas e em 
genética de hortaliças 
em um único lugar. Na 
ocasião, as empresas 
apresentarão os bene-
fícios das novas tecno-
logias e demonstrarão 
as inovadoras soluções 
diretamente no cam-
po. A Hortinov será 
realizada de 25 a 27 de 
junho, paralelamen-
te à Hortitec, a mais 
importante exposição 
técnica de horticultu-
ra, cultivo protegido 
e culturas intensivas, 
que acontece anual-
mente em Holambra 
(SP).

A primeira edição 
da Hortinov, realiza-
da em 2024, superou 
todas as expectativas 
dos organizadores do 
evento, levando mais 
de 1700 pessoas à visi-
tação. Para a segunda 
edição, estão convida-
dos produtores rurais, 
agrônomos, técnicos, 
distribuidores e de-
mais participantes da 
cadeia produtiva de 
hortaliças. Os interes-
sados podem se ins-
crever no site da Hor-
tinov (hortinov.com.
br) ou nos estandes 
de ambas as empresas 
na Hortitec. O evento 
oferecerá transporte 
gratuito, com trajeto 
de 15 minutos entre a 
Hortitec e o local das 
atividades, com saídas 
frequentes.

Elton Visioli, Ge-
rente de Unidade de 
Negócios da Biotrop, 
destaca que a Hortinov 
mostra, na prática, os 
benefícios proporcio-

nados pelos produtos 
biológicos na horticul-
tura, que contribuem 
para o aumento da pro-
dutividade no campo, 
com respeito ao meio 
ambiente e às pessoas. 
“Os biológicos ganham 
a confiança dos agri-
cultores safra após sa-
fra devido à eficácia e 
à rentabilidade que ge-
ram, além, é claro, de 
serem tecnologias sus-
tentáveis e regenerati-
vas.”, ressalta Visioli.

Segundo Heriton 
Felisbino, Gerente de 
Marketing da Saka-
ta, “a sustentabilida-
de está na essência do 
nosso trabalho. Por 
meio do melhoramen-
to genético conven-
cional, desenvolvemos 
cultivares de hortali-
ças mais resistentes, 
que demandam menos 
insumos e defensi-
vos, são mais produ-
tivas, reduzindo o uso 
do solo, e apresentam 
alta concentração de 
nutrientes, promoven-
do saúde e bem-estar 
a quem consome. A 
Hortinov 2024 foi um 
sucesso ao conectar 
produtores com essas 
inovações. Em 2025, 
seguimos fortalecen-
do essa parceria com 
a Biotrop, oferecendo 
ao horticultor solu-
ções modernas e sus-
tentáveis, alinhadas 
ao nosso propósito de 
contribuir para uma 
vida mais saudável e 
sustentável”.

Os destaques da 
Biotrop na Hortinov

A Biotrop é líder em 
soluções biológicas e, 
na Hortinov, destaca 
seu portfólio de bio-
fertilizantes, bioesti-
mulantes e produtos 
para o biocontrole de 
pragas e doenças em 

hortaliças. Alguns des-
taques:

Biomagno: possui 
potente ação bionema-
ticida e biofungicida 
em um único produto. 
Possui múltiplos mo-
dos de ação e amplo 
espectro de controle. 
Devido ao amplo es-
pectro de ação, a so-
lução pode ser usada 
para vários cultivos. 
O produto apresenta 
24 meses de tempo de 
prateleira em uma for-
mulação líquida, faci-
litando sua aplicação 
pelo produtor.

Biobrev Full: inse-
ticida microbiológico 
com tecnologia ino-
vadora, eficiente no 
controle das principais 
espécies de lagartas. 
Combate a Traça do 
tomateiro (Tuta abso-
luta).

Bombardeiro: bio-
fungicida multissítio 
de amplo espectro, in-
dicado para o controle 
das principais doenças 
foliares de final de ci-
clo. Pode ser aplica-
do preventivamente 
(assepsia inicial), é 
de fácil aplicação, po-
tencializa o efeito dos 
fungicidas específicos 
no controle das doen-
ças foliares, não causa 
fitotoxidade na planta 
e é seguro para o apli-
cador e para o meio 
ambiente.

Agrobiota: os parti-
cipantes da Hortinov 
também conhecerão 
mais sobre Agrobio-
ta, o serviço de análi-
ses metagenômicas da 
Biotrop, que analisa, 
além de aspectos fí-
sicos e químicos, in-
formações minuciosas 
sobre os microrganis-
mos presentes no solo, 
entendendo como inte-
ragem e influenciam a 
saúde e a nutrição das 

plantas.

Os destaques da 
Sakata na Hortinov

Tomate Saladete In-
determinado Da Vinci: 
se destaca por sua re-
sistência ao Gemini-
vírus, uma das princi-
pais viroses que afetam 
a cultura do tomate. 
Sua adaptabilidade às 
condições climáticas 
tropicais e seu bom de-
sempenho, em campo 
aberto, fazem dele uma 
escolha muito asserti-
va entre os produtores.

Tomate Grape Inde-
terminado Sweet Hea-
ven: sinônimo de rus-
ticidade, adaptando-se 
de norte a sul do país 
em diferentes ambien-
tes e níveis de tecnolo-
gia. Pode ser cultivado 
em campo aberto e cul-
tivo protegido. Surpre-
ende com uma colheita 
prolongada, manten-
do seu rendimento e 
qualidade ao longo do 
tempo.

Porta-enxerto para 
tomate Contrattack: se 
destaca no segmento 
por sua excelente re-
sistência à Ralstonia, 
uma das principais 
doenças que afetam a 
cultura. Além disso, 
promove um maior vi-
gor vegetativo, aumen-
to no calibre dos frutos 
e maior longevidade na 
colheita.

Porta-enxerto para 
tomate Robusto: é um 
material de vigor, que 
proporciona maior pe-
gamento e aumento no 
calibre dos frutos, além 
de prolongamento do 
período de colheita.

Pimentão Retangu-
lar Verde Monalisa: 
lançamento que é uma 
obra-prima dos pi-
mentões retangulares 
de campo aberto! Pos-
sui plantas rústicas, 

alta produtividade, 
excelente qualidade, 
pegamento sequencial 
de frutos e boa cober-
tura foliar. Os frutos 
de Monalisa têm peso 
médio de 300g.

Pimentão Lamuyo 
Dahra R: líder no mer-
cado brasileiro, possui 
o maior potencial pro-
dutivo do segmento. 
Se diferencia na co-
mercialização pela alta 
qualidade de frutos. 
Possui alta cobertura 
foliar, proporcionan-
do ótima proteção dos 
frutos contra queima-
duras de sol.

Alface crespa verde 
Ivy: é uma variedade 
que proporciona alto 
rendimento, uniformi-
dade e resistência para 
cultivo o ano todo. 
Com alta crespicidade 
e resistência às osci-
lações climáticas, este 
lançamento traz plan-
tas volumosas e alta 
durabilidade pós-co-
lheita.

Alface crespa ver-
de Valentina: é uma 
das variedades consa-
gradas da Sakata, pois 
além de ser altamente 
produtiva, possui alto 
nível de resistência 
às principais doenças 
que atingem a cultura 
(como o LMV-II, míl-
dio e Fusariose), e faci-
lidade de comercializa-
ção pela sua qualidade 
visual, apresentando 
plantas de grande por-
te, com folhas compri-
das de cor verde bri-
lhante.

Brócolis cabeça-ú-
nica Avenger: de co-
loração verde-azula-
da, cabeças grandes, 
compactas e pesadas, 
o brócolis Avenger é 
a variedade destinada 
ao cultivo em tempe-
raturas amenas prefe-
rida dos produtores de 

todo o continente sul-
-americano. Dentre os 
principais diferenciais 
estão: os floretes bem 
definidos e de granula-
ção fina; a maior dura-
bilidade pós-colheita, 
com manutenção da 
cor e da qualidade do 
produto por mais tem-
po; e a versatilidade na 
comercialização, que 
pode ser tanto in natu-
ra, quanto processado.

Couve-flor de meia-
-estação Pamela: uma 
variedade inovado-
ra, desenvolvida para 
resistir às oscilações 
climáticas, proporcio-
nando um cultivo se-
guro e de qualidade, 
mesmo em períodos 
críticos. Pamela, ou 
você ama, ou nunca 
plantou!

Cenoura Nantes de 
Verão Alanna: adapta-
da para semeadura na 
saída do verão (época 
de “transição”), com 
raízes cilíndricas, com 
ótimo fechamento de 
ponta, formato prefe-
rido pelo consumidor. 
Com coloração intensa, 
pele lisa e alto teor de 
betacaroteno, destaca-
-se pela alta produtivi-
dade e rendimento no 
lavador.

SERVIÇO:
Hortinov – Susten-

tável no DNA
Data: de 25 a 27 de 

junho de 2025
Horário: das 7h30 

às 16h (última entra-
da)

Local: a apenas 15 
minutos da Hortitec, 
com vans gratuitas 
saindo do estaciona-
mento da feira. Para 
os que desejarem ir ao 
evento por conta pró-
pria, será disponibili-
zado um mapa de aces-
so após a inscrição.

Inscrições gratuitas!
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